
■ Como cada año, el pueblo de Vejer de la Frontera
conmemora el patronazgo de la Santísima Virgen de
la Oliva sobre su pueblo y comarca, desde que el Papa
León XIII, concediera esta bula canónica en 1885. Os
mostramos cinco razones por la que acudir a esta
jornada de tradición, cultura, fe y naturaleza 8-9

Cinco razones para
peregrinar a la Oliva 

ROMERÍA 7 de mayo, Patronazgo de la Santísima Virgen de la Oliva POLÉMICA

La construcción
del Matadero en
Alcalá de los
Gazules desata
una nueva
‘matanza’ entre
el PSOE y el PP en
Vejer P7

FÚTBOL
El Vejer se
mantiene en la
quinta posición
P22
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CULTURA El Museo de Historia y Arqueología acoge la exposición “Goya y los Aguafuertes de Ricardo Baroja” P2 Nº28 | Viernes, 19 de abril de 2024
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“La crítica a mí me hace más fuerte, no me debilita, que
es quizás lo que ellos están pretendiendo” P4 a 6

SIN GANADO, PERO UNA GRAN FERIA

No hubo exposición ganadera y fue una gran pena, pero a pesar de los contratiempos, los
vecinos y vecinas, así como cientos de visitantes, disfrutaron de una gran Feria de Primavera,

cuyo balance final, para el equipo de Gobierno, ha sido muy satisfactorio.  . 
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Manuel Jesús Melero
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Sube y baja

Es la primera que la
organiza y no ha sido

fácil, ni sencillo. Aún así, el
resultado final ha sido
bastante positivo

MARÍA JOSÉ ESPINOSA | CONCEJALA DE FIESTAS

A pesar de la ausencia del ganado,
ha sido una gran Feria de Primavera

Media Ejecutiva del
PSOE de Jerez dimitió el

otro día... es otro ejemplo de
que los críticos con su gestión
siguen creciendo.

J. C. R. BOIX | SECRETARIO GENERAL DEL PSOE 

El PSOE en la provincia comienza a
dividirse y aumentan sus críticos

El infiltrado

■ La Feria (el ganado, el alumbrado, el color de
las casetas), el Toro Embolao (si llueve, el color
de los pañuelos), Goya, Picasso, los parques
infantiles, el agua, la sequía, los carriles, las
pedanías, El Palmar, y así hasta el infinito. En
nuestra localidad, y no es de ahora, se politiza
todo, pero todo, todo. Y es que el bipartidismo
existente entre PSOE y PP, que encima cuentan
con casi los mismos apoyos en forma de
concejales y concejalas, ha llegado a un punto
en el que la tensión y el ruido muchas veces no
nos permiten ver más allá. Quizás ha llegado el
momento de tratar de alcanzar acuerdos sobre
temas en los que la política no debería entrar y
luego, claro, que todos cumplan esos acuerdos.

Unos y otros no dejan de
politizarlo todo

+La puntilla

■ Que si cuando entraron a gobernar ya
estaban en mal estado, que si en lugar de
gastarse el dinero en fiestas bien podrían
haberlo usado para darles una solución, que si
la Diputación debería ayudar al Consistorio a
través de subvenciones... en fin, excusas
pueden poner quienes gobiernan y quienes
hasta hace apenas diez meses gobernaban,
pero lo cierto es el que el estado de los
parques infantiles y de algunos jardineras da
pena. Así que una vez que ya se han acusado
los unos a los otros, y viceversa, llega el
momento de meterle mano y adecentarlos
porque luego nos quejaremos de que los más
pequeños están todo el día con el móvil.

Una vez lanzadas las
bombas...

Ha dicho...
Anabel Sánchez
Secretaria General del Partido
Popular de Vejer

El presupuesto municipal es el instrumento clave
para la actividad económica, para las inversiones y
para la puesta en marcha de nuevos proyectos

Sobre el retraso en la aprobación de los Presupuestos para 2024‘‘ ’’

Hace una semana, aún de madrugada, y
mientras miraba por la ventana soste-
niendo una taza de café, pensé que ese

día iba a ser muy distinto a los demás. No de-
bía ir como de costumbre al hospital, a pasar
consulta en esa sala donde con letras azules
figura mi nombre y los pacientes se arremoli-
nan junto a la puerta.  Tras ducharme y ves-
tirme, bajé al garaje, introduje en el navega-
dor del coche la dirección que tenía anotada
en un pequeño papel, y me dispuse a condu-
cir hasta su domicilio.

Durante el largo trayecto cruzando peque-
ños pueblos hasta llegar al lugar indicado,
pensé en cómo afrontar la conversación con
esa persona que aguardaba mi visita. En esa
hora de trayecto, intente visualizar una y otra
vez la escena que me encontraría. Llegué a
desconectar tanto del mundo que ni tan si-
quiera recuerdo la música que me acompaña-
ba. Finalmente me encontré frente a su casa,
junto a un pequeño embalse. Su mujer me es-
taba esperando y me condujo hasta su habita-
ción. Fue entonces cuando lo conocí. Estaba
postrado en su cama, casi inerte, y rodeado de
envases de medicamentos y un viejo álbum de
fotos. Sin demasiadas energías levantó leve-
mente el cuello para responder a mi saludo.

Tras explorarlo y hablar con él durante lar-
go tiempo, entendí como el ser humano, cuyo
instinto le estimula a vivir en la mayoría de
las ocasiones, puede en otras ocasiones de-
sear su propia muerte. Una enfermedad neu-
rodegenerativa lo mantenía “secuestrado”
en su lecho, entre aquellas cuatro paredes.
Le impedía seguir haciendo lo que siempre
quiso, ser parte de la naturaleza, perderse
entre montañas, hacer largas caminatas, y
observar los más escondidos parajes. 

Y no solo eso, se había convertido en al-
guien que dependía de su familia para poder
cumplir con dignidad las más básicas necesi-
dades de una persona. Mi tarea consistía en
constatar que su capacidad cognitiva, su ra-
zonamiento, estaban intactos para tomar
una decisión tan vital, dar por terminado su
camino, acabar con su vida. Aunque cada
uno de nosotros tiene sus creencias y opinio-
nes al respecto, la eutanasia es algo a lo que
directa o indirectamente la sociedad debe
enfrentarse. La ley actual permite que, en de-
terminadas circunstancias, el ser humano
pueda limitar la estéril tarea de seguir vivien-
do, si existe una enfermedad terminal o de-
generativa que lo justifique.  

A favor o en contra, es necesario tener una
posición al respecto, y como sucede en tantas
y tantas ocasiones, las emociones y los pen-
samientos racionales entran en conflicto.
Probablemente sus propias convicciones le
responderán a la pregunta de si debe o no
practicarse la eutanasia. A quienes estén en
contra,  sus creencias, y principios morales o
religiosos, le servirán de pilares para tener
esa posición, y aquellos otros que la defien-
dan, sentirán como el dolor y  el lamento de
un enfermo agónico acallará sus propios re-
mordimientos. ■

Opinión

Nicolás Herrera
Médico Especialista en Neurología

Ayudar a vivir... y a morir

Imágenes
destacadas

Los grabados de
Goya y Baroja ya
pueden visitarse
en el Museo

El  Museo de Historia y Arqueología de Ve-
jer inauguró el pasado 5 de abril, la expo-
sición “Goya y los Aguafuertes de Ricar-
do Baroja”, que se podrá disfrutar hasta el

próximo 7 de junio. La muestra destaca la visión
de dos grandes artistas, Francisco de Goya y Ri-
cardo Baroja, y su percepción de la sociedad que
los rodeaba.

En la presentación de dicha exposición
estuvieron presentes el alcalde de Vejer, An-
tonio González, el concejal de cultura, Ma-
nuel Jesús Melero, y el comisario de la expo-
sición, Francisco Fernández Pardo.

Fernández Pardo mostró su gratitud por
la oportunidad de presentar la exposición
en el municipio y destacó la colaboración
del equipo de gobierno. Además, subrayó la
importancia del material inédito presenta-
do en la exposición, instando a los visitan-
tes a realizar una interpretación profunda
de las obras, que van más allá de simples
manchas. En palabras del comisario, “en es-
tas obras vemos representadas dos momen-
tos de la historia, llenos de miseria, supers-

ticiones e incultura, con unos políticos que
no se ocupaban del pueblo. A través de los
grabados, vemos la crítica que hace Goya y
80 años más tarde, Ricardo Baroja, con el
mismo propósito, poner en ridículo un sis-
tema social que no funciona”.

Por su parte, el alcalde agradeció a Fran-
cisco Fernández su dedicación y profesio-
nalidad, que han hecho posible que esta
magnífica exposición llegue a Vejer. Gonzá-
lez destacó la importancia de contar con
obras de Goya y Ricardo Baroja en Vejer, en-
riqueciendo aún más la riqueza cultural e
histórica del municipio. Además, subrayó el

papel crucial de Vejer como punto de en-
cuentro de diversas culturas a lo largo de la
historia, y la importancia de continuar ofre-
ciendo eventos culturales de alta calidad
que enriquezcan y conecten con la socie-
dad.

La exposición incluye un total de 59 gra-
bados, 33 de Ricardo Baroja y 26 de Francis-
co de Goya, así como el libro “Tauroma-
quia” de este último.  Los interesados po-
drán visitar la muestra en el Museo de Vejer,
hasta el 7 de junio, de martes a domingo, en
horario de mañana de 10:30 a 14:00 horas, y
por la tarde, de 17:00 a 20:00 horas.
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El rincón de la
psicología

L
dependencia emocional es un tema que ha
ganado relevancia en los últimos años en
el ámbito de la psicología debido a sus de-
vastadoras consecuencias en la vida de las

personas que la padecen.
Se trata de un patrón de comportamiento en el

cual una persona depende excesivamente de otra
para satisfacer sus necesidades emocionales, lo
que puede llevar a una serie de problemas tanto en
la vida personal como en la relación con los demás.

En primer lugar, es importante entender que la
dependencia emocional no se limita únicamente
a la dependencia de una pareja sentimental, sino
que puede manifestarse en diferentes aspectos de
la vida, como la dependencia de un amigo, un fa-
miliar o incluso un compañero de trabajo. En mu-
chas ocasiones, la dependencia emocional se ori-
gina en experiencias pasadas de abandono o re-
chazo, lo que hace que la persona busque cons-
tantemente la validación y el amor de los demás
para sentirse segura y aceptada.

Una de las principales consecuencias de la de-
pendencia emocional es la pérdida de la autono-
mía y la identidad propia. Las personas que sufren
de dependencia emocional tienden a priorizar las
necesidades de la otra persona por encima de las
suyas propias, lo que puede llevar a una pérdida de
la individualidad y a la sensación de no ser capaz
de tomar decisiones por sí mismas.Además, la de-
pendencia emocional puede provocar un deterioro
en la autoestima y la autoconfianza, ya que la per-
sona se siente incapaz de valerse por sí misma y
necesita constantemente la aprobación de los de-
más para sentirse bien consigo misma

Además, la dependencia emocional puede tener
un impacto negativo en la salud mental de la per-
sona que la padece. Las personas dependientes
emocionalmente suelen experimentar altos nive-
les de ansiedad, estrés y depresión, ya que cons-
tantemente se preocupan por la posibilidad de per-
der a la otra persona o de no ser correspondidas en
sus sentimientos. Esto puede llevar a un círculo vi-
cioso en el que la persona de pendiente busca
constantemente la validación externa para sentir-
se bien consigo misma, lo que a su vez refuerza su
dependencia emocional y la imposibilidad de esta-
blecer relaciones sanas y equilibradas.

Por otro lado, la dependencia emocional tam-
bién puede tener consecuencias en la vida laboral
y social de la persona. Las personas dependientes
emocionalmente tienden a descuidar sus respon-
sabilidades y compromisos, ya que su principal
preocupación es mantener la relación con la otra
persona a cualquier coste. Esto puede llevar a con-
flictos en el trabajo, problemas en las relaciones
sociales e incluso a la pérdida de oportunidades
profesionales y personales debido a la falta de au-
tonomía y la incapacidad para tomar decisiones
por sí misma.

Salir de una relación con dependencia emocio-
nal puede ser un proceso difícil, pero es posible
con la ayuda adecuada. Aquí tienes algunos tips
para superar esta situación:

-Reconoce y acepta tu dependencia emocional:
Lo primero que debes hacer es reconocer que tie-
nes dependencia emocional en la relación. Acep-
tar esta realidad te ayudará a tomar las medidas
necesarias para superarla.

-Busca ayuda profesional: Es importante acudir
a un psicólogo o terapeuta especializado en relacio-
nes de dependencia emocional. Ellos te guiarán en
el proceso de superación y te brindarán las herra-
mientas necesarias para enfrentar esta situación.

-Establece límites claros: Durante la relación
de dependencia emocional es probable que ha-
yas sacrificado tu autonomía y tus límites perso-
nales. Establecer límites claros y aprender a de-
cir no es fundamental para recuperar tu inde-
pendencia emocional.

- Cultiva tu autoestima: La dependencia emo-
cional suele estar relacionada con una baja auto-
estima. Trabaja en mejorar tu autoconcepto y en
cultivar una actitud positiva hacia ti misma. Reco-
noce tus cualidades y fortalezas.

- Dedica tiempo a tus intereses y aficiones: Es im-
portante que puedas disfrutar de actividades que
sean solo tuyas y que te permitan conocer y conec-
tar contigo misma. Cultiva tus intereses y aficiones
para fortalecer tu independencia emocional.

Recuerda que superar la dependencia emocio-
nal es un proceso que lleva tiempo y esfuerzo, pe-
ro con la ayuda adecuada y tu determinación, es
posible salir adelante y recuperar tu independen-
cia emocional. ■

La dependencia emocional: 
Un obstáculo para tu felicidad y bienestar

PURIFICACIÓN FUENTES

S
ucedió un domingo. Cúmulos ensombre-
cían el firmamento y escupían minúscu-
las, y cristalinas, amenazas de lluvia a los
viandantes.  Una vecina giraba, con me-

nos armonía que un saltamontes cojo, ante el es-
pejo para comprobar que sus ‘leggings’ negros
ocultaban la grasa de sus enormes glúteos. En
su celda un reo, a punto de salir a la ducha, echa-
ba de menos el dosificador de jabón. Y a mí, sim-
plemente, se me paró el corazón. Sucedió ese
domingo, el día de mi muerte.

Me sentí raro. Sin ganas de comer, ni de fumar.
Envuelto en una absurda levedad me fui despe-
gando de mi cuerpo cual pegatina. Era todo al-
ma, humo, nebulosa, ejemplo de difuso. Su pu-
ta madre, pensé, ya la cagué. Comencé a ascen-
der… lentamente y me acordé de Patrick Swayze
en Ghost. Miré hacia abajo y junto a mi cuerpo
no vi a Demi Moore, sino a mi enorme vecina gri-
tando mientras se colocaba el tanga bajo sus em-
butidos ‘leggings’. Una luz blanca me cegó… era
el momento para que toda mi vida pasase ante
mis ojitos claros. Me acomodé para disfrutar del
flashback… y fue muy triste. Apenas un par de
imágenes y en ambas aparecía masturbándome.
Vaya mierda de vida malgastada a manotazos
limpios. Me dije, ojalá me dieran otra oportuni-
dad, haría tantas cosas… aunque en verdad se-
guía mintiéndome. Mejor así.

Tras un ascenso que duró una eternidad lle-
gué al cielo. Dos puertas. Frente a ellas discutí-
an dos figuras de aspecto humano. Al verme,
aparcaron la cháchara y se acercaron. “Quillo,
hablábamos de ti… sabemos que tu madre es
cristiana y tu padre musulmán… pero no tene-
mos ni idea qué eres tú para así poder juzgar-
te”. ¿Ateo?, les dije no sin ciertas dudas, “pues
al puto infierno”, respondieron al unísono. Es
broma, soy… ¿cristiano? No sé, es que ahora es-
tán mejor vistos allí abajo… soy mucho de de-
jarse influenciar por los medios.  La puerta de
la izquierda se abrió.

Tecnología punta, oye. Hablo de la sala donde
estaba dios. “Pasa”, me dijo, “aunque ahora es-
toy liado con la Semana Santa… mira cómo dis-
frutan con la muerte de mi hijo, yo lo flipo. Estoy
por hacer que esos cúmulos les agüe la fiesta”.

En la sala había seis mil millones pantallas,
tantas como seres humanos sobre la faz de la
tierra. Todas táctiles. En la parte inferior de ca-

Pecador

YOUNES
NACHETTsin

diazepamPsicóloga. Terapeuta Gestalt.

Experta en Intervención Social y Comunitaria

da imagen dos botones. “Pecador”, “No
pecador”, y el Señor de los Cielos los pulsa-
ba según el comportamiento que observa-
ba. “Otro pajeándose… Pecador”, “Un ho-
mosexual… pecador con llamada al Obis-
pado de Alcalá a ver si lo curan de una
vez”, “Infiel… Pecador”, “Otro masturbán-
dose ahora que sus padres no están… y con
una foto de Santiago Abascal… terrible…
Pecador” “¿Un trío?, ¿Al son de Maluma? al
infierno con ellos tres… o vamos a ser feli-
ces los cuatro” “Pero qué hace esa chica
abriendo el cajón de la mesilla y sacando
tremendo consolador… Pecadora”… Per-
done, Señor, pero en esa pantalla hay un
político mintiendo, y en esa otra un hom-
bre a punto de matar a su mujer, y ahí dos
millones de niños tragando arena… y en la
del medio, una patera que zozobra en El
Estrecho… Mire, una bala se dirige al pe-
cho de un campesino… ¡La leche!, ese ban-
quero famoso se está metiendo cocaína
con un turulo de intereses al 20%… y qué
me dice usted de ese capullo que está com-
prando AK-47 para asesinar en su nombre
y de aquel que acaba de orinarse sobre un
manto de víctimas inocentes. ¡Anda!, ahí
está el dueño de esa multinacional jiñando
en un váter de oro, en su yate construido
con jirones piel de cien mil lactantes des-
nutridos…”. Como hacía caso omiso, le to-
qué el hombro… se volvió hacia mí, majes-
tuoso, omnipotente, para decirme, esa ma-
nita te la guardas ¡Pecador!, qué se bien lo
que has hecho con ella… mi veredicto es al
Infierno pajillero del demonio.

Sucedió un domingo. Cúmulos ensom-
brecían el firmamento y escupían minúscu-
las, y cristalinas, amenazas de lluvia a los
viandantes...  Y yo, entre otro sin vivir pre-
guntándome para cuándo una religión a la
que no se le pare nunca el corazón.

PD: Nunca es culpa de dios o los dioses,
siempre es culpa del hombre o de los hom-
bres… mira que pensar que se cura la ho-
mosexualidad, mira que dedicar esfuerzo a
eso mientras otros sí que dan por culo con
tanta puta maldad… a esos, a esos hay que
eliminar, contra ellos hay que luchar… de-
jen, por el amor de dios, el sexo en paz.

PD02: Como dice el cómico Ricky Ger-
vais, si los dioses no quieren homosexua-
les, para qué nos pone el punto G dentro
del ano... jajajajjajajaja. ■
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Sí es cierto
que te retrasa
y te distrae en
la gestión
porque están
apagando
fuegos y
tienes que dar
respuestas a
las demandas
del día a día.
Ahora
seguimos
apagando
fuego pero ya
estamos
andando...

‘‘
“Esa oposición tan irresponsable

a mí me hace más fuerte”

Entrevista Manuel Jesús Melero Concejal responsable de las áreas
municipales de Cultura, de Agua, de Núcleos

Rurales y de Ganadería y Agricultura 

Younes Nachett
VEJER

Q uedan apenas dos veces para que
se cumpla un año de este nuevo
mandato en Vejer con la entrada
del equipo de Gobierno socialista

a la Alcaldía… ¿Qué tal, cómo estás?
–Pues estoy muy bien, satisfecho, con

mucho entusiasmo y mucho más ilusio-
nado de lo que estaba cuando empecé. Y
sé que parece imposible porque cuando
uno se presenta a unas elecciones lo hace
con toda la ilusión del mundo y cuando
empiezas a trabajar te das cuentas de que
hay mucho por hacer, y claro, consideras
que se pueden cambiar y mejorar muchí-
simas cosas. Y por eso digo que estoy mu-
cho más ilusionado y con muchísima más
fuerza que hace diez meses. Veo que hay
mucho campo de trabajo y muchas cosas
por mejorar.

En entrevistas a compañeros y compañe-
ras de su equipo de Gobierno me decían
que la espinita que tienen es que en estos
primeros meses han estado apagando fue-
go y que aún no habían podido poner en
marcha sus ideas y proyectos…

–Eso es una realidad. Nos hemos en-
contrado un ayuntamiento con una deu-
da tremenda, con los proveedores como
locos llamando a diario a las puertas… eso
es un obstáculo que te impide arrancar
con toda la mecha que esperabas. Quizás
nuestras propuestas e iniciativas se están
retrasando un poco precisamente por eso.
Pero una cosa no quita la otra, es decir, te-
nemos la fuerza para emprender esas ini-
ciativas. Sí es cierto que te retrasa y te dis-
trae en la gestión porque están apagando
fuegos y tienes que dar respuestas a las
demandas del día a día. Ahora seguimos
apagando fuego pero ya estamos andan-
do y empujando el carro aunque no con la
fuerza que pretendemos y que vamos a lo-
grar.

Además de apagar fuego, ¿tiene la sensa-
ción de que enfrente hay una oposición du-
ra?

–Es dura pero sobre todo es irresponsa-
ble. Muy irresponsable porque cuando
has estado doce años gobernando un mu-
nicipio, no puedes exigirme a mí que lle-
vo diez meses, lo que ellos no han si-
do capaces de hacer. Y hay una co-
sa que siempre digo, esa tensión,
esa oposición tan intensa, tan
irresponsable, a mí me hace más
fuerte, no me debilita que es qui-

miento con Chauen o el Zoco Andalusí. En
el caso del concurso se celebrará en octu-
bre y se hará en la semana de las Hazas de
Suerte y relacionado con esa temática. La
idea es organizar los eventos con armonía
y coherencia. Ahora en abril hay muchas
actividades, la Semana Santa, la Feria, la
Semana de los Patios, el Día Internacional
del Jazz… y no lo vamos a poner ahí por el
mero hecho de que ellos lo organizasen
en abril. No, ahora gestionamos nosotros
y seremos responsables de hacerlo mejor
o peor, pero haremos lo que considere-
mos que es lo mejor para Vejer.

Respecto a la oposición, el PP pidió su dimi-
sión hace unas semanas por el proyecto del
Matadero…

–Sí, y por algo que ellos no hicieron.
Ellos lanzaron una batería de mentiras de
corto recorrido que se las ha desmontado
la propia Junta de Andalucía, sus amigos
como ellos decían. Ellos compraron los te-
rrenos, que iban a cederlos a la Junta para
que construyese el matadero a través de
un convenio, luego dijeron que ya había
partida presupuestaria desde la Junta pa-
ra 2023… Y ahora nos encontramos que la
Junta nos dice que eso no consta y que sal-
dría a concurrencia competitiva, la cual
se convocó en enero a la cual podía optar
cualquier municipio con unos plazos muy
cortos para presentar un proyecto en base
a cinco millones de euros de inversión, lo
que supone una contratación de unos
400.000 euros con lo que ello supone pa-
ra una localidad como Vejer con 20 millo-
nes de euros de deuda. Ellos ni hicieron
proyecto, solo dijeron que le cederían el
terreno a la Junta para que lo construyese,
y van piden mi dimisión.

¿Cómo habéis actuado?
–Pues recurrimos a la Diputación de

Cádiz para que nos den apoyo y asesora-
miento técnico porque nuestros recursos
son limitados. Pedimos una prórroga pa-
ra presentar la documentación y nos con-
testaron que no. Nos hemos reunidos con
técnicos y políticos… y la situación es la
que es. Recibimos la provisionalidad del

adjudicatario y el suplente después de
que el PP de Vejer lo publicase. Y lo hi-

cieron por revanchismo. Ellos pen-
saban que en Vejer no iba a haber

eventos, fiestas, gestión, y ven
que es todo lo contrario, está sa-
liendo todo porque sencilla-
mente estamos trabajando y
porque somos valientes a la ho-

ra de tomar decisiones, con las que pode-
mos acertar o equivocar, pero las toma-
mos. Ahí está el Toro Embolao. Pusimos
un calendario, nos reunimos con la comi-
sión de organización y seguridad, y mar-
camos el itinerario a seguir dependiendo
del tiempo. Y eso les molestó y mucho. Les
ha molestado que después de Picasso,
que no lo pagaron, llegue ahora Goya. He-
mos conseguido también que en el Polí-
gono Industrial se pueda atender las de-
mandas d los agricultores y ganaderos de
Vejer sin que tengan que desplazarse a la
OCA (Oficina Comarcal Agraria) que está
en Medina. Pues también les ha molesta-
do y lo que hacen es atacar. Ahora me ha
tocado a mí con el Matadero y con la Feria
Ganadera…

Bueno, sobre la Feria Ganadera, ¿qué ha
ocurrido?

–Eso tiene su hoja de ruta. Cuando se
acerca la Feria, me pongo en contacto con
aquellas personas que han estado junto al
Ayuntamiento gestionando la Feria Ga-
nadera. Les digo que cuento con ellos.
Luego me doy cuenta que ellos reclaman
que sea el concejal el que llame directa-
mente a los ganaderos. Y hago una ronda
de llamadas para conocer sus intenciones
y su predisposición. Convoco una reunión
en la que siempre hubo cordialidad. El
tiempo pasa, convocamos otra reunión a
la que no asisten y les vuelvo a llamar por-
que había que tomar una decisión. Veo
que hay dudas y que hay un cierto desáni-
mo. Es verdad que algunos me comentan
que estaban desencantados con el alcal-
de y el Ayuntamiento porque no se les ha
apoyado en sus reivindicaciones. Les dije
que tuvieron el apoyo total y que el alcal-
de se plantó en una manifestación donde
les anunció la convocatoria de un pleno
extraordinario con una propuesta institu-
cional de apoyo al sector, algo que no ha
hecho casi ningún consistorio. Apoyar al
sector no es sacarse una foto en un trac-
tor, apoyar es proponer y es respetar, co-
mo hemos hecho nosotros. En fin, cuando
había ya que tomar una decisión me dije-
ron que no tenían ánimos porque lo esta-
ban pasando mal con los costes y los pre-
cios en el mercado. Y desde el Ayunta-
miento respetamos esa postura y que des-
de ya comenzamos a trabajar de cara al
año que viene. Fue una pena y una triste-
za que en el recinto ganadero que nos-
otros hemos instalado no hubiera gana-
do, aunque le hemos dado todo el prota-
gonismo al caballo y los burros de pura

zás lo que ellos están pretendiendo. Quie-
ren desestabilizar y desquiciar a un equi-
po de Gobierno que tiene la cabeza en su
sitio y los pies en la tierra. Lo que preten-
den, al menos en mi persona, no lo van a
conseguir porque me hace más fuerte y
me induce a intensificar aún más el traba-
jo y las horas de gestión.

¿No es una oposición constructiva?
–Para nada, para nada. Nos encontra-

mos con obstáculos, palos en las ruedas,
zandillas… cada mañana nos desayuna-
mos con mensajes en las redes del tipo
¡Muy grave! ¡Increíble!... Se les ha olvida-
do que ellos ya no gobiernan. Nosotros te-
nemos nuestro programa e iniciativas que
nada tienen que ver con las suyas. De he-
cho, por eso ya no están. Nosotros diseña-
mos nuestras actuaciones culturales, tu-
rísticas, deportiva… no se trata de dar
continuidad a lo que hicieron, aunque
ojo, eso no quiere decir que aquellas co-
sas que funcionaban sigan siendo impul-
sadas por nosotros.  Por ejemplo, el otro
día dijeron qué ocurría con el concurso de

fotografía Silverio. Pues sí, se va
a celebrar porque además fue

una propuesta del PSOE
cuando estábamos en la
oposición y que ellos im-
pulsaron y recuperaron
el último año de su ges-
tión. Ellos sí que elimi-
naron todo lo que olía a

la antigua gestión
socialista

como el
Herma-

na-
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Creo que hay
cuestiones en
las que debe
existir lealtad
desde la
oposición y no
politizarlo todo.
No es leal, ni
respetuosa.
Ellos van
minando
pensando que
mientras peor,
aunque sea a
costa del
pueblo,
mejor
para ellos

‘‘raza andaluza. Y es que la realidad es que
es una Feria hecha por y para los ganade-
ros de Vejer, que son los protagonistas…
no es cuestión de política. Mi responsabi-
lidad es que hubiera un espacio para el
concurso y la exposición ganadera, lo
cual se hizo. Y hecho todo lo posible para
que viniesen.

¿Sientes que has hecho todo lo posible?
–Sí, y lo he hecho desde el máximo res-

peto y consideración para con ellos.

A parte del desánimo, ¿cree había algo de
política detrás de esa decisión de no asis-
tir?

–¿Lo dudas? Es claro y evidente. Creo
que hay cuestiones en las que debe existir
lealtad desde la oposición y no politizarlo
todo. No es leal, ni respetuosa. Ellos van
minando pensando que mientras peor,
aunque sea a costa del pueblo, mejor para
ellos. E insisto, esa forma de actuar me da
fuerza. Mira, no suelo contestar en redes
pero el otro día puse la cronología del Ma-
tadero, con declaraciones del PP en los
medios. Y esa es la realidad. Tengo claro
que por falta de trabajo y dedicación no va
a ser. Además, las decisiones no las tomo
yo solo. No hay ni un solo ganadero al que
yo no le haya llamado porque siempre
tengo la mano tendida. Aquí se trata de
sumar. Si alguien con otros intereses o
que pretenda obstaculizar el desarrollo de
la feria, eso no voy a ser yo.

Bueno, al final la Feria bien, ¿no?
–Pues sí, muy contento. Es más, si tra-

bajar en la organización de la exposición
de Goya ha sido una experiencia enrique-
cedora, trabajar en una parcela tan desco-
nocida para mí como la ganadería, a mí
me ha resultado muy gratificante. He es-
tado todos los días desde muy temprano
en el recinto de exposiciones, tratando de
conocer cada paso y aprendiendo, por-
que, otra cosa, aquí parecía que estaba
todo hecho pero para nada era así, el des-
control que había era brutal. Y es que es-
te ‘grandioso’ concejal de Ganadería ja-
más ha puesto al pueblo de tonto, los
que pensaban que el pueblo era tonto
eran ellos y pensaban que podían se-
guir engañándolo con todo, con el Para-
dor, con la ITV, con el Matadero, hasta
con los patinetes que ahí están y no pa-
garon… de hecho tenemos que pagarlo
ahora nosotros y va en el Presupuesto.

Vejer

Tras la Feria, ¿qué notas en la calle?
–Pues que la gente ha vivido la Feria

con intensidad, con ganas. Este tipo de fe-
ria son ferias familiares, para disfrutar,
para convivir, para estar felices… no para
estar politizándola, algo que nosotros
nunca hicimos cuando estuvimos en la
oposición. Y claro que nosotros queremos
el mejor alumbrado para nuestra feria y
los mejores adornos que estaba el Real de
la Feria precioso… Claro que queremos la
mejor programación. Pero eso no da pie a
que estén atacando con todo y por detrás
haciendo como si ellos todavía estuviesen
gobernando. No puede ser que digan que
el alumbrado está muy bonito pero enton-
ces tan mal no estaría el Ayuntamiento
cuando se han gastado el dinero en eso…
es criticar por criticar… qué quieren, ¿una
feria sin alumbrado?

Hablamos ahora de su Conceja-
lía de Cultura… una delega-

ción muy potente porque
Vejer es un referente

cultural en la provin-
cia…

–Sí, es un referen-
te cultural ya no solo
por el Patrimonio y
la Historia que ate-

soramos, sino tam-
bién por la intensa

agenda cultural
que tenemos.

Nos

do organizas algo con calidad y le das pro-
moción, la gente viene a disfrutarlo. Ade-
más, es necesario para la economía local,
para la hostelería, para la vida del pueblo.

¿Tiene en mente algún evento que le gusta-
ría poner en marcha?

–Tengo muchas cosas en mente pero en
esto de la política mejor no desvelar nada
porque viene otro y lo lleva como pro-
puesta propia al pleno (jajajajajajajaja).
Soy muy celoso de mis ideas pero sí, estoy
trabajando en ellas.

Pueblo agrícola, pueblo ganadero, pueblo
cultural y uno de los pueblos, sino el que
más, con más pedanías y núcleos rurales
de la provincia… Delegación que está tam-
bién bajo tu responsabilidad…

–Sí, es el que más tiene.

¿Qué es lo que hay que hacer y qué es lo que
le demandan?

–Una de las cuestiones que llevábamos
en el programa electoral era que si tene-
mos 22 pedanías, lo que no puede haber
son cinco concejales repartiéndose las pe-
danías porque luego la ciudadanía no sa-
bía a quién dirigirse cuando tenía una de-
manda o una necesidad. En este caso el
edil soy yo y trabajamos codo con codo
con las distintas juntas directivas de las
asociaciones de vecinos de las pedanías.
Y lo que nos reclaman es el arreglo de ca-
minos, la luz, el agua y luego la organiza-
ción de sus fiestas. Para mí es un trabajo
sacrificado porque son 22 pedanías pero
no deja de ser muy gratificante. Aunque
sea edil de Agua, al final en las pedanías
me llaman para el agua, la luz, los par-
ques… pero al menos tienen un referente
y saben a quién dirigirse. Además vamos
a poner en marcha las brigadas de traba-
jadores para dichos núcleos que llevamos
en el presupuesto y que una vez que se li-
cite el servicio, pues podamos coordinar
todos los trabajos de desbroce, de jardine-
ría, de mantenimiento, de viarios, con lo
que todo será mucho más efectivo. Esa es
nuestra gran apuesta para atender a los
núcleos rurales en primera persona. Y es
que esos servicios con los trabajadores
que tenemos en el Consistorio no son tan
efectivos porque hay muchas áreas uni-
personales. Creo que esas brigadas mar-
carán un antes y un después en la gestión
de los núcleos rurales.

(Continúa en la siguiente página...)

llaman continuamente escritores locales
y foráneos locos por presentar sus libros
aquí. Eso me llama la atención. Nosotros
hemos recuperado, porque forma parte
de nuestra historia, el Hermanamiento
con Chauen y queremos recuperar el Zoco
Andalusí para que nuestras calles tengan
esa esencia de nuestro pasado. Luego es-
tá el Jazz Vejer, Vejer Flamenco… segui-
mos apostando por todos esos eventos y
también echamos manos de la Diputa-
ción a través del Planeamos, como siem-
pre se ha hecho. Luego está la Semana de
los Patios con Microteatro en el Castillo.
Obras de teatro… la idea es dar vida a to-
dos los equipamientos y rincones cultura-
les que tenemos. De hecho casi no tene-
mos un hueco los fines de semana. Luego
está nuestro Castillo, nuestro Museo de
Costumbre y Tradiciones, nuestro Museo
con exposiciones muy interesantes ade-
más de la de Goya… Y eso que cuando lle-
gué no había técnico de Cultura, había un
director de Museo que se ha ido a la Uni-
versidad y estamos en pleno proceso de
estabilización. Dice el PP que me quejo de
que estoy solo, de que no hay compañe-
rismo, pero no, no me quejo de mis com-
pañeros, lo que no tengo es un técnico y a
pesar de eso ahí estoy dando el callo y tra-
bajando.

Hay alcaldes, como el de Zahara de los Atu-
nes, que apuestan por la cultura para lu-
char contra la estabilización del turismo
estival…

–Estoy de acuerdo con esa reflexión y
con esa apuesta. Es lo que ha comentado
nuestro alcalde en la presentación del
Jazz Vejer. Ahí está el Día Internacional

del Lomo en Manteca, la Semana de las
Hazas… y es que ya prácticamente la

temporada alta comienza con la Se-
mana Santa y no acaba hasta octu-

bre. Aquí tenemos eventos impor-
tantes y que son referentes du-

rante todo el año. Eso sí, no po-
demos olvidarnos que las in-
fraestructuras de Vejer son
las que son. Es muy difícil
mantener durante todo esa
intensidad de actividades
porque quieras o no, cual-
quier evento acaba masi-
ficándose. Por eso soy
partidario de la calidad
antes que la cantidad pero
tampoco podemos ponerle
puertas al pueblo, y cuan-
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(Viene de la página anterior...)

Ya que lo menciona, pues le pregunto por
los presupuestos…

–Están a la vuelta de la esquina. No se
han aprobado antes porque continua-
mente nos llegan requerimientos del Tri-
bunal de Cuentas, de la Junta… Por lo tan-
to, que los del PP no se vengan arriba por-
que se van a chocar con el techo porque
este retraso es fruto de su gestión. Nos di-
cen que llevamos diez meses echándoles
las culpas a ellos de los problemas en la
gestión, y ellos estuvieron hasta el último
pleno de su último mandato le estaban
echando la culpa al último gobierno so-
cialista de Antonio Verdú. O sea, qué me
están contando…

¿Es posible un bus para que los vecinos y
vecinas de las pedanías tengan mayor co-
municación con el centro urbano y el hospi-
tal?

–Es algo que hay que estudiar muy de-
tenidamente porque no es tan fácil su
puesta en marcha. El PP buscó un auto-
bús, lo puso a funcionar y no se había en-
terado ni la secretaria municipal. Dentro
de la complejidad de ponerlo en marcha
hay que analizar muy bien hasta qué pun-
to es efectivo. Nuestra intención es hacer-
lo con un autobús con sus horarios, sus
paradas y con la flexibilidad que nos ofre-
ce las distintas temporadas. Queremos
que haya conectividad y eliminar trabas a
la hora de desplazarse al hospital o al cas-
co urbano. Eso sí, es complejo.

A pesar de la complejidad de sus áreas de
responsabilidad, le veo centrado…

–Estoy centrado porque soy realista. Sé
de la dificultad a la que me enfrento a dia-
rio. Lo que no podemos es perder el con-
trol porque todo se basa en la planifica-
ción. Nosotros no personalizamos la ges-
tión en las redes sociales. Lo hacemos a
través de los cauces oficiales del Ayunta-
miento. Y lo que hacemos es planificar.
Cuando anuncio que se están desbrozan-
do caminos en tal o cual pedanía, siempre
salta un ciudadano de otro núcleo pre-
guntando que en el suyo cuándo se hará…
Es algo normal pero es que está planifica-
do y hay una organización. Lo gratifican-
te es cuando voy por la calle y me dicen,
oye, ha quedado genial… eso es lo que me
da fuerza y tranquilidad porque poco a
poco vamos a llegar a todos los sitios. Tra-
tamos de dar respuesta de manera plani-
ficada y coordinada, pero luego hay que
priorizar porque surgen cuestiones ur-
gentes del día a día. En definitiva, la tran-
quilidad me la da saber qué es lo que que-
remos hacer y saber que lo único que no
queremos hacer es engañar a nadie, ni
crear falsas expectativas. Prometer poco,
pero sí conocer el problema in situ.

Y ahora vienen las fiestas y las ferias en to-
das las pedanías y núcleos rurales…

–Efectivamente. Y ahí también estoy yo
colaborando codo a codo con las asocia-
ciones vecinales. Algunas tienen mucha
experiencia en la gestión, organización y
programación, y otras que no. Y a estos
hay que ayudarles para que sus fiestas se-
an tan buenas como las de los demás. Eso
sí, es verdad que nos faltan horas del día
para ello…

Pues es lo que le iba a preguntar, ¿de dónde
saca esas horas?

tema automatizado para la apertura y cie-
rre del abastecimiento. No había contado-
res sectoriales para medir el caudal que se
consume en los distintos barrios y zonas
del pueblo. No había nada y lo hemos te-
nido que hacer nosotros gracias, eso sí, a
una serie de profesionales con los que nos
debemos quitar el sombrero. La prioridad
es esa y no la foto. Por eso digo que tengo
delegaciones muy gratificantes, como
Cultura, pero aún así tengo que tener el
puñito cerrado. Y hay otras, menos grati-
ficantes pero prioritarias como el Agua,
pero es cuestión de salud pública y de vi-
da. E insisto, que me critiquen porque voy
a seguir trabajando por mejorar y garanti-
zar que a Vejer no le falte el agua. Es ver-
dad que hemos cortado muchos engan-
ches irregulares y por los que se perdían
muchos metros cúbicos de agua. Y con to-
dos los que he hablado y que estaban muy
enfadados conmigo, les he dicho que ten-
go una responsabilidad enorme y es que
quiero que cuando un vecino llegue a su
casa, se pueda duchar, pueda cocinar…
igual que el que tiene un negocio, un res-
taurante, un hotel, una peluquería…
quiero que no les falte el agua. Es mi res-
ponsabilidad y eso es prioritario y lo otro
no está bien hecho. Me obligan a evitar
averías y a que no haya fraude. Sé que es
desagradable pero aún lo es más no tener
agua.

También hay una responsabilidad del ciu-
dadano… es decir, que sea consciente de
que no se puede malgastar el agua…

–Ahí hemos hecho mucho hincapié a
través de una campaña de concienciación
a través de AEOPAS (Asociación Española
de Operadores Públicos de Abastecimien-
to y Saneamiento). Hemos hecho número
y hemos comprobado la cantidad de litros
que se pierden en gestos en los que no re-
paramos. Y es que esto es responsabilidad
de todos. Para mí no es agradable cortar el
agua… pero es fundamental evitar el aco-
pio que ocurría cuando se anunciaban los
cortes con mucha antelación. Mucha gen-
te llenaba su bañera para luego vaciarla
cuando regresaba el suministro. Otro pro-
blema que estamos intentando solventar
a través de válvulas reguladoras de pre-
sión, es mejorar la presión en las zonas al-
tas donde cuando se cortaba el agua, tar-
daba muchas horas en recuperarse esa
presión. Y ahí estamos incidiendo a través
de ventosas para que suelten el aire a la
mayor brevedad posible. Y es que el pro-
blema de tres vecinos es el problema de
todos.

Bueno, concluimos esta amplia entrevista
tal y como empezamos… a pesar de todo, le
veo ilusionado… ¿cierto?

–Sí, estoy muy ilusionado. Mi entusias-
mo es total. Claro que hay días mejores y
días peores, hay días agotadores y días
muy gratificantes. Pero siempre digo que
en mi caso, ante la adversidad me crezco y
me hago más fuerte. No estoy acostum-
brado a que me regalen el oído y que me
den palmadas en la espalda. Estoy prepa-
rado para la crítica que me empuje a me-
jorar mi trabajo. No estoy acostumbrado
al elogio y sí a la crítica. Eso sí, el elogio
tampoco viene mal pero no me daña, ni
me achanta la crítica política que viene
por parte de una oposición tan irrespon-
sable como irresponsables fueron duran-
te los años en los que estuvieron gober-
nando.

mil habitantes… desde marzo a octubre
estamos en una horquilla entre 22.000 y
30.000 habitantes.

Es un problema que tienen los municipios
como Vejer que son referentes turísticos…

–Sin ir más lejos ahí está el Circuito del
Sol que se celebra en Montenmedio. En
torno a unas mil personas de las que acu-
den, están aquí en Vejer. Y consumen
agua y no son conscientes de que no la te-
nemos. Y ahora viene el verano. En Sema-
na Santa estuve en contacto continuado
con el Consorcio para preguntarles si con-
sideran que había que seguir con las me-
didas o podemos relajarnos… Y me dije-
ron que había que seguir porque el pro-
blema sigue estando. Y este lunes me vol-
ví a poner en contacto con ellos. Es verdad
que se han flexibilizado las medidas y que
se va a aumentar el caudal, pero eso lo sa-
bremos este viernes (por hoy). Por lo tan-
to seguimos con las mismas medidas por-
que la sequía ha venido para quedarse. Si
somos capaces de seguir sin gastar por
encima de nuestras posibilidades, que es
lo que hemos estado haciendo, si nos su-
ben un poco el caudal, y si somos capaces
a través de un informe de demostrar que
aquí hay una población flotante de alre-
dedor de los 15 o 16 mil habitantes, pues
tendremos más garantías. Hablo de res-
ponsabilidad.

A qué se refiere…
–Pues que quienes nos

critican ahora, cuando
gobernaban no hicie-

ron nada y nos en-
contramos una

situación dig-
na del pleis-
toceno. No
había senso-
res para me-
dir el cloro,
que había
que hacer-
lo de ma-
nera pre-

sencial. No
había un

sis-

–Pues se las robo a mi familia, a mis afi-
ciones (soy entrenador nacional) y al sue-
ño. El teléfono me permite tener contacto
con mis chicos pero hay menos contacto
presencial y físico. Pero también le quito
mucho tiempo a mi familia (se emocio-
na)…

¿Merece la pena aunque sea por Vejer?
–Es que se trata de eso, es por mi pue-

blo. Se trata de tener voluntad y vocación
de intentar mejorar mi pueblo. Cuando
terminé mis estudios tuve la posibilidad
de quedarme fuera pero quise venirme
para ayudar a mejorar Vejer desde el ám-
bito profesional y político. Y esto es voca-
cional y le dedico mucho tiempo. No me
quejo pero sí me faltan horas para hacer
todo lo que quiero hacer y para atender a
mis vecinos y vecinos. Y esto es muy im-
portante en política, atender como se me-
rece cada persona y colectivo.

Sigamos. Para más inri, es usted concejal
de Agua quizás en uno de los peores mo-
mentos para serlo debido a la sequía que
afecta a todo el territorio…

–Sí, efectivamente, en el peor momen-
to.

Y sin agua no hay agricultura, ni ganadería,
ni turismo, ni cultura…

–Sin agua, no hay nada. Es un reto apa-
sionante. A mí me dice el alcalde que me
va a quitar una delegación y me dice el
Agua, y le digo que no. Es un reto porque
es un servicio que ha estado abando-
nado durante muchos años. Donde
había siete trabajadores ahora lle-
ga y te encuentras dos. No había
nada automatizado. Las in-
fraestructuras eran precarias.
En los últimos meses hemos
arreglado más de 400 averías
que se dice pronto. Averías al-
gunas históricas que llevaban
años tirando agua. A través del
Consorcio nos enteramos que per-
díamos el 40 por ciento del agua
que pagábamos o por fraude o
por averías. Nos hemos dedicado
a eso. Yo me marqué esa prioridad,
el agua. No teníamos Jefe de Servicio
(aún estamos en ello), no teníamos
apenas fontaneros, no teníamos
nada… se ha estado ¡un año
sin facturar!, de locos, de ver-
dad. Era un reto y lo estamos
solucionando. Y ojo, que la
sequía está para quedar-
se… Y aunque han tratado
de politizarlo, nosotros
hemos pedido flexibiliza-
ción en las medidas por-
que tenemos un caudal
al día que se puede ago-
tar según consumo a
cualquier hora, tene-
mos que cortar el
agua porque soy el
responsable de que
a la hostelería, a los
ciudadanos y a las
empresas y comer-
cios, no les falte el
agua. Me da igual
la crítica, pero la
tengo que cortar.
Lo que pedimos es
que nos suban el
volumen porque
no tenemos trece

No había
sensores para
medir el cloro,
que había que
hacerlo de
manera
presencial. No
había un
sistema
automatizado
para la
apertura y
cierre del
abastecimient
o. No había
contadores
sectoriales
para medir el
caudal que se
consume en
los distintos
barrios y zonas
del pueblo. No
había nada y lo
hemos tenido
que hacer
nosotros
gracias, eso sí,
a una serie de
profesionales
con los que nos
debemos
quitar el
sombrero

‘‘
Vejer |
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A. I.
VEJER

V ejer no será el municipio en el
que se construya el futuro Mata-
dero Provincial y como era de
esperar, este hecho ha desatado

un nuevo enfrentamiento entre el actual
equipo de Gobierno del PSOE y la oposi-
ción, conformada por el Partido Popular.

Al respecto, el PP de Vejer, a través de
su portavoz y presidente, José Ortiz, pi-
dió la “inmediata dimisión” del concejal
de Ganadería y Agricultura,  Manuel Je-
sús Melero, tras hacerse público que el
Matadero Provincial finalmente se cons-
truirá en Alcalá de los Gazules y no en la
localidad vejeriega. Y es que según Ortiz
la culpa de ello se basa en el “incompe-
tente proyecto presentado por el actual
gobierno socialista” a la convocatoria de
la Junta.

Pepe Ortiz recuerda que bajo su man-
dato como alcalde de Vejer, el equipo de
Gobierno del PP “trabajó sin descanso,
llevando a cabo muchas reuniones en
Cádiz y en Sevilla”, al tiempo que se ges-
tionó  “la adquisición de terrenos en Ca-
ñada Ancha para construir allí el Mata-
dero Provincial con una importante in-
versión de la Junta de Andalucía”, pero
ahora “la incompetencia y desastrosa
gestión del actual equipo de gobierno so-
cialista de nuestro pueblo se ha traduci-
do en que finalmente se construya en Al-
calá de los Gazules”.

Ortiz indica que este martes se “ha pu-
blicado la Resolución de la Orden de
Ayudas de la Junta de Andalucía que de-
muestra el poco interés que le han pues-
to desde el equipo de gobierno socialista
a este proyecto tan importante para el
presente y futuro de nuestros agriculto-
res y ganaderos”

Así, “de los tres proyectos presenta-
dos, Arcos, Alcalá de los Gazules y Vejer,
el que más puntuación ha obtenido ha
sido el de Alcalá de los Gazules al ofertar
la mejor propuesta en términos presu-
puestarios”.

Ortiz añade que “en la orden de ayu-
das publicada, uno de los requisitos era
presentar un proyecto más eficiente en
términos económicos. El presupuesto
máximo es de 5 millones de euros. El
equipo de gobierno socialista no se ha
complicado y ha puesto esa misma cifra,
aún sabiendo que puntúa indicar una
menor. En cambio el de Alcalá de los Ga-
zules, ha presentado una propuesta de
53.408,02 euros menos (se comprueba
en el documento oficial). Por esta chapu-
za, mala gestión e irresponsabilidad del
actual equipo de gobierno socialista de
Vejer, el matadero provincial se construi-

terreno que compramos sin tener dinero
y sin tener la certeza de que se construi-
ría un matadero? ¿Puede haber algún ti-
po de malversación de caudales públi-
cos? ¿Se puede estar ante un presunto
acto de prevaricación? ¿Es que ya no cre-
en y no les importa tirar por los suelos a
los técnicos de Vejer o somos acaso los
políticos los que hacemos los proyectos
que se presentan? Si decía y aseguraba
que la Junta nos lo daba y ahora no ha si-
do así…¿ha tenido el exalcalde algo que
ver en este cambio de opinión?”.

Y es que desde el PSOE “ya teníamos
asumido que si ganábamos el concurso
era gracias a él, y si se perdía era por cul-
pa de nosotros. Por cierto, es muy atrevi-
do el exalcalde a la hora de pedir dimi-
siones, cuando están a punto de apertu-
rarse juicio oral por ocho causas de pre-
suntos delitos de corrupción, acusacio-
nes de prevaricación y malversación de
caudales públicos durante la gestión del
PP de Vejer”, así que los socialistas pi-
den “por el bien y para que no siga man-
chando la imagen de nuestro pueblo, es
este señor el que debería de cerrar la
puerta al salir. Ya se lo dijeron en las pa-
sadas elecciones de mayo los vejeriegos
y vejeriegas en las urnas y muy posible-
mente más pronto que tarde se lo va a de-
cir un juez”.

El Matadero, motivo de una nueva
‘carnicería’ política entre PP y PSOE

ten, nos abstuvimos”.
Más tarde, siempre según el PSOE, Ma-

nuel Flor, “el alcalde ficticio puesto y di-
rigido por Ortiz, aseguraba que el com-
promiso de la Junta era inequívoco y que
el matadero estaba confirmado para Ve-
jer”, tal y como aparece “recogido en dis-
tintos medios de comunicación” y que el
PSOE de Vejer adjunta en una publica-
ción en redes sociales.

Así, “entre mentira y mentira fueron
perdiendo apoyos hasta perder las elec-
ciones, ellos seguían repitiendo el mis-
mo mantra de mentiras, la agenda Vejer,
agenda Vejer que no existe y nunca exis-
tió”.

El PSOE señala que “nada más llegar
al Gobierno de Vejer una de nuestras pri-
meras visitas fue la de la delegada del
Gobierno Andaluz, Mercedes Colombo.
La delegada del PP, nos confirmó que no
había ningún compromiso para que el
matadero se construyera en Vejer y que
nos tendríamos que presentar como
cualquier otro municipio de la provincia
que quisiera hacerlo”.

A raíz de ahí, “nos pusimos a trabajar
junto con nuestros técnicos para presen-
tar el mejor y más atractivo proyecto pa-
ra Vejer, sabiendo como sabíamos que lo
hacíamos presuntamente en igualdad de
condiciones y que los exalcaldes del PP
de Vejer se habían llevado años asegu-
rando y mintiendo a nuestro pueblo con
algo que era una absoluta mentira”.

Desde el equipo de Gobierno socialista
se presentó “un proyecto técnico hecho
por técnicos como es normal para com-
petir y ganar. Según parece y sin entrar
en el detalle, empatados a puntos hemos
perdido porque nuestro proyecto
era un poco más caro que el de
Alcalá, sin entrar en deta-
lles. Ahora preguntamos
nosotros: ¿Por qué no
piden perdón los
exalcaldes de Ve-
jer por mentir-
le a Vejer?
¿Qué ocu-
rre aho-
ra con
ese

rá en Alcalá y no en Vejer”.
Para los populares de Vejer “se pierde

esta inversión superior a los 4.9 millones
de euros para nuestro pueblo, que no so-
lo iba a ayudar y mucho a los agriculto-
res y ganaderos de Vejer sino que iba a
crear muchos empleos en su construc-
ción y puesta en funcionamiento”.

Y es que como recuerda Ortiz “con el
PSOE en Vejer se eliminó el matadero en
su día sin ofrecer ninguna alternativa.
Nosotros conseguimos convencer a la
Junta de Andalucía de la importancia de
construir un matadero en la provincia y
estábamos peleando para que fuera en
Vejer y ahora el PSOE y su ineficaz ges-
tión pasarán a la historia como los res-
ponsables de que se vaya para Alcalá de
los Gazules”.

Para Ortiz “es importante recordar que
en la pasada legislatura, el actual alcal-
de de Vejer, Antonio González, cuando
era diputado provincial, en la Diputa-
ción gobernada por el PSOE,  se votó una
moción donde se apoyaba por parte de
los socialistas que el matadero se cons-
truyera en Alcalá y no en Vejer, y tam-
bién indicar que el PSOE de Vejer votó en
contra de la compra de terrenos en Caña-
da Ancha, fundamental para presentar
el proyecto”.

Ortiz añade “además otro dato rele-
vante. El pasado 3 de noviembre hubo
una reunión en Cádiz con el Delegado
Provincial para abordar el proyecto del
matadero. A esta reunión no fue el actual
alcalde y sí el concejal de Agricultura y la
concejala de El Palmar… Lo sentimos
mucho. Se pierde un grandísimo proyec-
to para Vejer y su campo. Un nuevo des-
precio a nuestros agricultores y ganade-
ros. Llueve sobre mojado”, por ello “exi-
gimos la dimisión del actual Concejal de
Agricultura y Ganadería de Vejer” por-
que “ya no hay dudas. Este gobierno so-
cialista es el peor gobierno de la historia
de Vejer”.

CONMEMORACIÓN DEL PATRONAZGO
Mientras tanto, para  el PSOE de Vejer  el
hecho de que se construya en Alcalá su-
pone que “el exalcalde del PP, Pepe Or-
tiz, mintió a Vejer una vez más…”. Para
los socialistas de Vejer es algo que ya se
advirtió a la ciudadanía, y es que “cuan-
do tuvimos que votar la compra de una
parcela sin tener el dinero, era un pleno
en verano de 2021, les dijimos al PP que
“no son creíbles, enséñese el documento
de compromiso de la Junta, pues nos pe-
dían que hiciésemos en aquel pleno un
acto de fe, y la fe se profesa en otros si-
tios, no son de fiar… y es que por su-
puesto, como conocemos como mien-

Los populares
piden la
dimisión del
concejal de
Ganadería y
Agricultura,
Manuel Jesús
Melero,
mientras que
desde el PSOE
señalan que se
demuestra
que el PP
mintió “a los
vecinos”
cuando “dijo
que el
Matadero se
construiría en
la localidad”

‘‘
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Política El futuro Matadero Provincial se construirá
finalmente en Alcalá de los Gazules y no en Vejer
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Carlos Gómez López
VEJER

C omo cada año, el pueblo de Vejer
de la Frontera conmemora el pa-
tronazgo de la Santísima Virgen
de la Oliva sobre su pueblo y co-

marca, desde que el Papa León XIII, con-
cediera esta bula canónica en 1885. Os
mostramos cinco razones por la que acu-
dir a esta jornada de tradición, cultura,
fe y naturaleza.

EL SANTUARIO
En el lugar de la actual ermita de la Oliva,
el obispo asidonense Teodoracio erige
una iglesia o basílica en el año 674, apro-
vechando la existencia de una antigua
villa romana. Como ara fundacional se
usa un antiguo monumento funerario
con inscripción pagana, donde se deja
constancia del depósito de las reliquias
de los santos Esteban, Servando y Ger-
mán y Justa y Rufina.Tras la invasión ára-
be en el año 711, el culto se sigue mante-
niendo en cierto modo. Prueba de ello es
el testimonio de una crónica árabe del s.
VIII, que atribuye la finalización de una
sequía, en pleno verano, a la interven-
ción de María Santísima, quien hizo re-
bosar el río Barbate.

Ya en 1340, tras la Batalla del Salado,
se pacifica la comarca definitivamente,
iniciándose un culto más firme en la er-
mita, momento en el que posiblemente
se instituya la advocación de “la Oliva”
como símbolo de la paz, dando así el
nombre a la patrona de Vejer.

Posteriormente, a inicios del s. XV, se
erige un nuevo templo de estilo gótico,
que fue derribado en el s. XVIII, para edi-
ficar la planta del templo actual de
acuerdo con la corriente estética de la
época, siguiendo las pautas del neoclasi-
cismo gaditano. Parece que el chiclanero
Antonio Pizano fue el gran benefactor de
las obras, conservándose un retrato suyo
en el santuario como exvoto. A finales
del siglo XIX se inician nuevas reformas
en la zona del claustro y dependencias
adjuntas. Recientemente, en 2004, se ha
realizado una obra de ampliación de las
dos naves laterales del templo.

Desde entonces, el templo ha sido tu-
telado por la parroquia del Divino Salva-
dor, bajo la administración de su her-
mandad, quien costeaba para su cuida-
do un ermitaño o santero.

En su interior se muestran grandes
obras de arte que adornan las paredes de
la ermita, muchas de ellas traídas como

Cádiz y Ceuta.
Desde los siglos modernos la herman-

dad ha sido la encargada de dar forma a
los cultos que se celebran en torno a su
patrona. Por entonces, la fiesta principal
se efectuaba el 15 de agosto en el santua-
rio, por lo que,desde Vejer hasta la Oliva,
los vecinos, clero y autoridades bajaban
a la ermita por la mañana y asistían a la
función religiosa solemne dedicada a la
Virgen. Por otro lado, a modo de rogati-
vas por sequías o epidemias, la imagen
de la Virgen subía al pueblo y será a ini-
cios del s. XIX, cuando comience la tradi-
ción de traer a la Virgen a Vejer anual-
mente los 10 de agosto y retornarla el 24
del mismo mes. Durante esta estancia de
la Santísima Virgen, el pueblo celebra
una Gran Velada en su honor, además de
celebrar los correspondientes cultos reli-
giosos, donde destaca el rezo de la nove-
na, oraciones que se remontan a finales
del s. XIX, al igual que el himno que le
dedican todos sus hijos.

En nuestros días, en la festividad de la
Asunción, día 15 de agosto, el día más
grande para los vejeriegos, tiene lugar la
función principal ante el magno altar
donde se venera la imagen en la Parro-
quia del Divino Salvador, al que asisten
todas las autoridades locales. Por la tar-
de, el pueblo saca en procesión a su pa-
trona, entre volteo de campanas, sones
musicales y aroma de nardos, sobre un
excelso trono de plata, luciendo la Seño-
ra y todos los asistentes, sus mejores ga-

las.

IMAGEN DE LA VIRGEN
La actual imagen de Ntra. Sra. de

la Oliva, que sustituyó a la me-
dieval, es obra del escultor

sevillano Martín Alonso de Me-
sa, quien la entregó a la herman-

dad en 1596. La talla fue encargada
por el Pbro. Lorenzo Patiño, enton-
ces Hermano Mayor, quien pagó
por ella 130 ducados, cantidad que
incluía un tabernáculo y andas.

Esta escultura de bulto redon-
do, tallada en madera de pino

de Segura, estofada y poli-
cromada, representa a la

Virgen con expresión dul-
ce pero mayestática. Por-
ta sobre su brazo iz-
quierdo al Niño, mien-
tras con la mano dere-
cha sujeta un ramo de
olivo.La túnica se recoge
hacia el lado derecho

Cinco razones para peregrinar
a la Oliva el 7 de mayo

HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA
DE LA OLIVA CORONADA
Aún es incierto el origen de la primitiva
“cofradía de Santa María de la Oliva”,
aunque gracias a la primera noticia de la
existencia de la misma, que nos propor-
ciona el testamento de Leonor García en
1481, debemos pensar que desde tiem-
pos bajo medievales comenzara a te-
ner entidad. Será en el s. XVI cuan-
do vaya tomando mayor fuerza, ex-
tendiéndose la devoción a Ntra. Sra.
de la Oliva por toda la comarca, mo-
mento en el que se realiza la imagen
actual de la Virgen. 

A fines del s. XVIII hay una reunifica-
ción de la misma, coincidiendo con el re-
vulsivo de la ampliación del templo. En
el siglo XIX, tras unos años de estanca-
miento, se reorganiza con gran entusias-
mo y será en 1892, cuando aparezcan
sus nuevos estatutos. Durante todo el
siglo XX, la hermandad de Nuestra Se-
ñora de la Oliva Coronada ha ido cre-
ciendo de manera paulatina, llegando
a poseer en la actualidad casi los 2000
hermanos, por lo que se asienta como
una de las hermandades más anti-
guas y numerosas de la Diócesis de

exvotos en agradecimiento a la Santísi-
ma Virgen, pero sin duda destaca su im-
ponente retablo barroco. Según una ta-
blilla de su estructura, hoy perdida, éste
fue levantado en 1763 por maestros en-
sambladores y escultores procedentes
de Antequera. Realizado en madera poli-
cromada y dorada, se adapta al ábside la
ermita de manera semiesférica. Consta
de banco, con sagrario central y los relie-
ves laterales de la Anunciación y la Ado-
ración de los Pastores; cuerpo central,
donde está el exquisito camarín que al-
berga la imagen de la patrona de los veje-
riegos; cuerpos laterales, separados por
columnas, con las imágenes de San Ser-
vando y San Germán; y en el ático, ve-
mos en la zona mas baja un relieve de la
Santísima Trinidad sobre cornisa de án-
geles y como remate superior, una escul-
tura de San Miguel venciendo al demo-
nio. 

A finales del S. XIX, se restauró el reta-
blo y se llevó a cabo una importante lim-
pieza de tallas. En el pasado año 2020, ha
sido completamente restaurado por el
equipo dirigido por la restauradora Pilar
Morillo Pérez.

En su interior
se muestran
grandes obras
de arte que
adornan las
paredes de la
ermita,
muchas de
ellas traídas
como exvotos
en
agradecimient
o a la
Santísima
Virgen, pero
sin duda
destaca su
imponente
retablo
barroco. 
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Romería Patronazgo de la Santísima Virgen de la Oliva 
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Santísima Virgen de la Oliva como patro-
na de Vejer y su comarca, momento en el
que le fue concedida la primera Medalla
de Oro de la Ciudad de Vejer, siendo her-
mano mayor Juan Morillo Crespo. Así
mismo en 2010, la hermandad volvió a
festejar dicha efeméride en su 125 aniver-
sario, siendo hermano mayor Juan Mele-
ro Melero. En ambas ocasiones, la ima-
gen de la Virgen subió de manera ex-
traordinaria a Vejer para recibir cultos en
su honor.

DEVOCIÓN EN VEJER Y BARBATE
Sin duda, es la excelsa imagen de la Vir-
gen de la Oliva quien acapara los corazo-
nes de los vecinos de Vejer y Barbate, que
en bonita convivencia han ido a rendir
honores a la patrona cada 7 de Mayo des-
de 1885. Familias completas se reunían
en torno a la sombra de los pinos y ace-
buches, con sus mejores viandas, cantes
y risas, hasta llegar la tarde, donde la sa-
lida de la Virgen cerraba la jornada cam-
pestre.

Para el recuerdo, queda aquel especial
acontecimiento, en el que celebrando el
400 aniversario de su imagen y en los al-
bores de su coronación canónica, la ima-
gen de Ntra. Sra. de la Oliva peregrinó
hasta el pueblo vecino de Barbate en el
año 1996, ya que, hasta su segregación
en el año 1938, esta población pertenecía
al municipio matriz de Vejer, por lo que
la ha tenido como patrona hasta el año
2011, momento en el que pasó oficial-
mente el testigo a la Santísima Virgen del
Carmen. Hoy siguen siendo muchos los
barbateños y barbateñas que acuden al
santuario para la ocasión, teniendo ade-
más de la Venerable Hermandad de Ntra.
Sra. del Carmen un gran hermanamiento
con la de la patrona de Vejer.

con pliegues sencillos que consiguen el
efecto de ensanchar la figura y acentuar
su majestad. Propio de la estética manie-
rista, la imagen deja caer su peso en la
pierna izquierda en un gracioso contra-
posto. Como obra de transición, se mue-
ve entre el idealismo del final del gótico y
del Renacimiento y el naturalismo del
Barroco. 

Los ojos de cristal que se le colocaron
en el s. XIX contribuyen a un mayor rea-
lismo, momento en el que también fue
repolicromada la imagen. Ha sido inter-
venida por el escultor Juan Abascal
Fuentes en 1967, por los hermanos Arqui-
llo Torres, en los años noventa y en tiem-
pos más recientes, la restauradora veje-
riega Pilar Morillo Pérez ha restaurado la
imagen en varias ocasiones.

A la imponente talla, se le colocan pie-
zas textiles y de orfebrería que ayudan a
engrandecer la realeza de la imagen de la
Virgen y el Niño, tales como el manto, to-
ca, coronas, ramo de olivo, media luna y
rosario.

La actual
imagen de
Ntra. Sra. de la
Oliva, que
sustituyó a la
medieval, es
obra del
escultor
sevillano
Martín Alonso
de Mesa,
quien la
entregó a la
hermandad en
1596. La talla
fue encargada
por el Pbro.
Lorenzo
Patiño,
entonces
Hermano
Mayor, quien
pagó por ella
130 ducados
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Debido a la gran devoción y afluencia
de fieles a su santuario y fiestas principa-
les, se demanda a finales del siglo pasa-
do la coronación canónica de la sagrada
imagen de la Virgen de la Oliva. Esta peti-
ción fue aprobada por el Excmo. y
Rvdmo. Obispo de la Diócesis de Cádiz y
Ceuta, Antonio Ceballos Atienza, que se-
rá quien en 1996 impondrá sobre las ben-
ditas sienes de nuestra patrona la corona
que la proclama Reina del universo, sien-
do párroco Balbino Reguera Díaz y Her-
mano Mayor, Juan Infante Peña. Tan no-
ble y piadoso acto de fervor religioso es
recordado con gran cariño por la feligre-
sía vejeriega.

CONMEMORACIÓN DEL PATRONAZGO
El 7 de mayo de 1885, ante la petición de
la hermandad y el cabildo vejeriego, el
papa León XIII declara a Ntra. Sra. de la
Oliva Patrona Principal de Vejer de la
Frontera y su comarca. Desde entonces,
cada 7 de mayo, los vecinos de Vejer y la
población hermana de Barbate, se reú-

nen en los contornos del santuario, pa-
sando un agradable día campestre, para
festejar dicho día y renovar el patrocinio
de la Santísima Virgen. La misa solemne
se celebra en la mañana, con la asisten-
cia de las autoridades civiles y eclesiásti-
cas y por la tarde la imagen de la Virgen
de la Oliva sale en procesión por los ale-
daños de su santuario para el rezo del
Santo Rosario.

La imagen, portada por cargadores, en
unas andas adornadas por las azucenas
blancas de Dolores Grosso, circunda el
jardín del Sagrado Corazón de Jesús, eri-
gido en el año 1917, estando en el santua-
rio acogidos varios frailes alemanes, ex-
pulsados de Camerún por la I Guerra
Mundial. Esta comunidad estará resi-
diendo tres años en La Oliva, donde deja-
ron un retrato de los mismos y el legado
de la devoción a Cristo.

En el año 1985, la cofradía celebró el
100 aniversario de la proclamación de la
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OBRAS El PP de Vejer anuncia que la Junta adjudicará en breve la redacción del proyecto de las nuevas instalaciones

El paro baja
en los tres
municipios
de la Janda
Litoral

VEJER | Según los datos publi-
cados por el Ministerio de
Trabajo, el desempleo sigue
en descenso en parte gracias
a las contrataciones efectua-
das por el sector servicios du-
rante esta pasada Semana
Santa.

En Barbate el paro ha des-
cendido un 4,33 por ciento
respecto al mes de febrero, lo
que se traduce en una varia-
ción absoluta de 118 desem-
pleados menos. Así, la cifra
de parados cae hasta los
2.609 desempleados a finales
de marzo por los 2.727 que se
registraron en febrero. 

Conil mantiene idéntica di-
námica: el paro ha bajado un
5,06 por ciento en marzo, o lo
que es lo mismo, 95 vecinos y
vecinas de la localidad han
dejado las listas del SAE. Ac-
tualmente cuenta con un to-
tal de 1.782 parados por los
1.877 del mes de febrero.

En Vejer también ha bajado
el paro, concretamente un
2,59 por ciento, es decir, 37
personas menos que en febre-
ro, con lo que concluye marzo
con 1.394 personas desemple-
adas por las 1.431 con que la
que empezó el citado mes.

VEJER | La Delegación de Man-
tenimiento Urbano continúa
con su calendario de actua-
ciones enmarcadas dentro
del Plan de mejoras de par-
ques y zonas ajardinadas. 

En estos días se está ac-
tuando en el Parque de Los
Remedios, calle Los Naranjos
y barriada de Las Malvinas
con el corte de césped, des-
broce y limpieza de hierbas. 

En los próximos días se ac-
tuará en otras zonas del mu-
nicipio. 

Por otro lado, los alumnos
de Agrojardinería del I.E.S LA
JANDA, han actuado en la
cuesta de Los Remedios. Tra-
bajos que también realizaron
días atrás en el recinto ferial
La Noria. 

EMPLEO

MANTENIMIENTO

Continúan las
mejoras de los
parques y
jardines

La redacción del proyecto del
centro de salud está al caer

Y. N.
VEJER | El Partido Popular, a
través de sus redes sociales,
ha anunciado que “la Junta
de Andalucía adjudicará pró-
ximamente a redacción del
proyecto, dirección de obra y
coordinación en materia de
seguridad y salud de las obras
de construcción del nuevo
centro de salud” de la locali-
dad.

Al respecto, indican que
“tras la publicación del co-
rrespondiente expediente de
licitación, próximamente la
Junta de Andalucía, en con-
creto, el Servicio Andaluz de
Salud, va a adjudicar la re-
dacción del proyecto, direc-
ción de obra y coordinación
en materia de seguridad del
nuevo Centro de Salud que
contará con una inversión
cercana a los cuatro millones
de euros”.

Para los populares de Vejer
“se trata de un proyecto de
gran envergadura en el que la
Junta no ha dejado de traba-
jar para hacerlo realidad dan-
do todos los pasos adminis-
trativos necesarios”. En con-
creto “con la adjudicación de
este contrato de proyecto del
centro de salud la Junta de
Andalucía va a realizar una
inversión de 486.000 euros
que se une a la ya realizada
para el derribo”.

Así, siempre según el PP,

“una vez adjudicado el con-
trato, la empresa concesiona-
ria tendrá un plazo de cinco
meses para entregar el pro-
yecto y cuando cuente con la
aprobación de la propia Jun-
ta,  se dará inicio a la licita-
ción las obras de construc-
ción”.

Ante esta información el PP

de Vejer agradece “al gobier-
no andaluz de Juanma More-
no su compromiso con este
proyecto tan importante y ne-
cesario para nuestro pueblo”.

El nuevo centro, incluido
en el Plan de Infraestructuras
2020-2030 de la Junta, tendrá
una superficie construida de
2.725 metros cuadrados don-

de se distribuirán una zona
de administración, Atención
a la Ciudadanía y un área
asistencial con 16 consultas
para atención de adultos y
tres más de Pediatría con sus
correspondientes salas de es-
pera, independizadas unas
de otras.

También se prevé una sala

de cirugía menor, otra de
Educación Sanitaria, Área de
Rehabilitación y Fisioterapia,
gabinete odontológico y sala
de Radiodiagnóstico y se ha-
bilitará igualmente unas áre-
as para el personal, con salas
de reuniones, sala de docen-
cia, y zona de estar, entre
otros equipamientos.

Obras de demolición del Centro de Salud.

REACCIÓN___Ante esta información el PP de Vejer agradece “al gobierno andaluz de Juanma
Moreno su compromiso con este proyecto tan importante y necesario para nuestro pueblo”

POLÍTICA Anabel Sánchez, secretaria general del PP local, cree que el equipo de Gobierno “no gestiona” 

En abril y “aún no han aprobado los presupuestos”
VEJER | “Transcurridos ya más
de cuatro meses desde que fi-
nalizó el año, plazo estableci-
do en la normativa para apro-
bar los presupuestos, el ac-
tual equipo de Gobierno sigue
sin aprobar unas cuentas que
son fundamentales para la lo-
calidad”, tal y como denuncia
la secretaria general del PP de
Vejer, Anabel Sánchez, quien
afirma a su vez que “los pre-
supuestos municipales de un
Ayuntamiento son la herra-
mienta imprescindible para

el desarrollo de la actividad
económica del mismo”.

“El presupuesto municipal
es el instrumento clave para
la actividad económica y para
las inversiones y los nuevos

proyectos, así como para que
en el día día los servicios pú-
blicos se puedan llevar a ca-
bo” comenta Anabel Sánchez
en un comunicado publicado
en las redes sociales del Parti-
do Popular.

“Para un equipo de gobier-
no debe ser uno de los princi-
pales objetivos. Es una tarea
inaplazable que debe tener la
fecha marcada en el calenda-
rio, siempre de un equipo de
gobierno”, tal y como indica
la citada secretaria general

del PP de la localidad quien
continúa diciendo que “no
son conscientes del problema
que supone estar sin presu-
puestos, frena y paraliza la
actividad del ayuntamiento”.

“Los presupuestos lo que
vienen a decir es cómo se va a
gestionar el Ayuntamiento en
este año y presentar unos pre-
supuestos propios debería ser
para un equipo de gobierno
que entra, una tarea ilusio-
nante, ya que es donde se in-
forma en qué línea quieren

trabajar este año. Ese es el
problema que este equipo no
gestiona, no tienen idea de lo
que quieren hacer y eso es
perjudicial para nuestro pue-
blo”, señala al respecto Ana-
bel Sánchez.

Al mismo tiempo denuncia
que  “a día de hoy no hemos
recibido ninguna llamada del
equipo de gobierno para dia-
logar sobre presupuestos y
presentarles también nues-
tras propuestas”, indicó para
finalizar la popular.

Para el PP este hecho
demuestra que “no
tienen ni idea de lo que
quieren hacer y eso
perjudica al pueblo”
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HOSTELERÍA La Asociación Gastronómica Vejer, formada por un grupo de hosteleros de la localidad, se presenta en sociedad

Los hosteleros
unen fuerzas
en busca de la
excelencia

Younes Nachett
VEJER | El Museo de Vejer  aco-
gió la Asociación Gastronó-
mica Vejer, formada por un
grupo de hosteleros con res-
taurantes en la localidad.

Entre sus objetivos, fomen-
tar la excelencia gastronómi-
ca de la restauración en el
municipio, creando para ello
una marca representativa de
calidad en cada restaurante

que recibirá el nombre de ‘Ve-
jer Gastronómica’.

La asociación nace para re-
presentar a todos los socios
en la defensa de sus intereses
en común. Los bares y restau-
rantes que la conforman son
4Estaciones, Grupo La Jude-
ría, Narea, Bar Roio, Casa Va-
ro, Garimba Sur, Grupo Cali-
fa, Casa Juan, Valhalla Gastro
Beach Club, La Ventana Ta-

berna, Venta Pinto, El Muro,
La Castillería, El Alférez, Las
Delicias, Sushi Time, Tarante-
lla, Il Macinino, El Punto, El
Mastrén, Hakuna Tapas, Tra-
falgar, Nájara, Restaurante
Patria, The Singular Coffee y
Vejer Selecto.

Todos ellos han acordado
unirse para proponer proyec-
tos o solicitar subvenciones

ante las administraciones
que puedan redundar en be-
neficio común. La promoción
de sus negocios y la captación
de talento, son otros de los
objetivos primordiales para la
Asociación Gastronómica Ve-
jer.

Para ello, apuestan por un
compromiso con la calidad
turística, queriendo ser parte

activa de los cambios que
puedan suceder en el Destino
Vejer, siendo partícipes de la
nueva estrategia de turismo,
y no dejar que sean otros los
que decidan, mejorando tam-
bién la competitividad del
sector frente a otras zonas tu-
rísticas cercanas. Ese com-
promiso es también extensi-
ble a la sostenibilidad en to-

Imagen de la presentación de la asociación.

OBJETIVOS___Crearán una marca de
calidad para los restaurantes

das sus vertientes. Fomentar
la especialización y el empleo
es otro de sus objetivos, y por
ello pretenden crear una bol-
sa de empleo para el sector de
la restauración en Vejer de la
Frontera.

Con su presentación, la
Asociación Gastronómica Ve-
jer comienza un camino que,
en definitiva, quiere luchar
por un objetivo común, como
es mantener y elevar la cali-
dad del sector hostelero de la
localidad, siendo un referen-
te a nivel provincial.

Esta asociación cuenta con
todo el apoyo del Ayunta-
miento, como así lo ha recal-
cado el alcalde, Antonio Gon-
zález, quien ha dado la enho-
rabuena a esta asociación ya
que “hacía falta una entidad
así, con capacidad vertebra-
dora, talento, con hostele-
ros/as responsables, que cui-
dan y miman nuestro entorno
y que hacen las cosas bien.
Sois un  motor y sin duda este
Ayuntamiento y el pueblo os
lo agradece. Trabajaremos de
la mano a través de la Delega-
ción de Turismo, para seguir
posicionando nuestro muni-
cipio como lo que ya es, todo
un referente gastronómico”.
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VEJER

Vejer de la Frontera ha vivido del
10 al 14 de abril una nueva edi-
ción de su Feria de Primavera
convirtiéndose en punto de en-

cuentro de miles de personas que se han
dado cita en el recinto ferial de La Noria
para disfrutar de los numerosos actos y
actividades organizados para la ocasión.

Un evento que, aunque este año no ha
contado con la tradicional exposición de
ganado vacuno, sí ha tenido exposición
equina y actividades ecuestres; además
de una amplia programación de activi-
dades para niños, jóvenes y adultos, con
el Día de la Infancia o Día de la Mujer co-
mo jornadas destacadas.

Así, tras la inauguración oficial del Re-
al de la Feria y el encendido del alumbra-
do extraordinaria, en presencia de las
autoridades locales, las Cobijadas Mayo-
res, presidentes de peñas y asociaciones
del municipio; tendiendo como invitado
al alcalde de Chiclana, José María Ro-
mán, por estar precisamente dedicada
esta edición de la feria a esta ciudad; se
dio paso a cinco jornadas festivas en las
que no han faltado el tradicional concur-
so de petanca, la cabalgata de feria, los
espectáculos infantiles, los encuentros
por sevillanas, las actuaciones musica-
les, los torneos deportivos o las exhibi-
ciones y otras actividades ecuestres.

“Ha sido una gran feria”
Una vez finalizada la Feria de Primavera,
el alcalde de Vejer, Antonio González, ha

jer se pone en marcha, no hay nubarro-
nes ni profetas de la catástrofe que la pa-
re”.

González ha manifestado  que no tiene
“palabras para agradecer la profesiona-
lidad de todos y cada uno de los servicios
de nuestro Ayuntamiento, no me cansa-
ré de decirlo, el mayor patrimonio que

Una Feria para el recuerdo

primer edil ha señalado que “tengo que
decirte que una vez terminado todo, la
satisfacción es casi absoluta y digo casi,
porque para mi pueblo siempre quiero la
perfección”.

En su opinión, “el trabajo ha dado sus
frutos, se ha demostrado una vez más,
que cuando una maquinaria llamada Ve-

realizado un balance positivo de esta ce-
lebración. “Entre todos hemos consegui-
do una gran Feria”, indicaba para reco-
nocer que “he sufrido mucho, ya sabes
que ha sido la primera Feria de abril de
este nuevo equipo de Gobierno”.

En un texto dirigido directamente a los
vecinos del pueblo, de forma directa, el

Un evento
que, aunque
este año no
ha contado
con la
tradicional
exposición de
ganado
vacuno, sí ha
tenido
exposición
equina y
actividades
ecuestres;
además de
una amplia
programació
n de
actividades
para niños,
jóvenes y
adultos

‘

Vejer |

Fiestas Feria de Primavera 2024

HISTORIA___El recinto ferial La Noria se convirtió en punto de encuentro de miles de personas que durante cinco
días han disfrutado de bailes, cantes, de la cabalgata, espectáculos infantiles, actividades deportivas y ecuestres

‘
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mer lugar por vuestro comportamiento
cívico y por qué no decirlo, porque he
sentido vuestro cariño y arropo en cada
momento; hemos compartido muchas
charlas y muy buenos ratos, sinceramen-
te nunca se me olvidará esta mi primera
Feria, porque he sentido vuestro calor,
fuerza y ánimo”, ha dicho en referencia a
los vecinos y vecinas que han asistido al
recinto ferial.

En conclusión, “la Feria de 2024 ha si-
do una gran Feria, eso sí, es la Feria que
hemos podido hacer con lo que tenemos
y casi como ya te dije al principio, busco
la perfección…, desde la satisfacción que
siento, te puedo garantizar que hemos
tomado nota de los fallos que con total
seguridad cometimos, por consiguiente,
el año que viene nuestra Feria de Prima-
vera será aún mejor. Gracias, porque en-
tre todos lo hemos conseguido”, ha fina-
lizado Antonio González.

tiene nuestro pueblo son sus trabajado-
res, trabajadores que suplen con mucha
profesionalidad la falta de efectivos y re-
cursos que a día de hoy, y lo digo tal co-
mo lo siento, seguimos teniendo en Ve-
jer”.

Así, “ya desde un encendido que des-
lumbró, nunca mejor dicho, tuve la im-
presión que esta sería una gran Feria. El
transcurrir de estos días fue confirman-
do nuestros mejores pronósticos, cuan-
do veíamos que miles y miles de perso-
nas abarrotaban nuestro recinto ferial y
colmaban las distintas casetas con sus
distintas ofertas”.

“Brilló de entre todas, nuestra caseta,
la Municipal, con un extraordinario ser-
vicio al público y con una oferta para to-
das las edades basada principalmente
en el talento de los creadores y grupos
artísticos de nuestro pueblo”, ha señala-
do el alcalde, para añadir que “muy co-
mentada ha sido además del alumbrado,
la innovadora cabalgata de Feria y la
Charanga que se ha paseado haciendo
las delicias de todos por el recinto fe-
rial”.

A ello añade que “hemos tenido una
Feria muy segura y eso hay que celebrar-
lo. Por primera vez hemos contado con
Puntos Violeta contra la Violencia de Gé-
nero, puntos que afortunadamente no
han tenido que ser utilizados; hemos
contado con un dispositivo de seguridad
que ha funcionado a la perfección, en
una magnífica compenetración entre Po-

“Mi mayor
agradecimien-
to es para
vosotros, en
primer lugar
por vuestro
comportamie
cívico y
por qué no
decirlo,
porque he
sentido
vuestro cariño
y arropo en
cada
momento;
hemos
compartido
muchas
charlas y muy
buenos ratos,
sinceramente
nunca se me
olvidará esta
mi primera
Feria, porque
he sentido
vuestro calor,
fuerza y
ánimo”, ha
declarado el
alcalde,
Antonio
González. en
referencia a
los vecinos
que han
asistido al
recinto ferial

‘‘
Vejer |

licía Local, Guardia Civil, coordinado
gracias al gran binomio Bartolomé-Ma-
riano y, como no, nuestros amigos de
Protección Civil que también se desdo-
blaban para estar en todos lados”.

“Aplaudo también la rapidez con la
que han actuado los profesionales de la
Cruz Roja en los distintas incidencias en
las que han tenido que actuar, eso ha si-
do una enorme garantía y tengo que con-
fesar que nos ha transmitido mucha
tranquilidad al tenerlos tan cerca; e “im-
presionante el trabajo del Servicio Muni-
cipal de Limpieza con Esteban a la cabe-
za, que dejaban impecable el Recinto Fe-
rial y alrededores desde primera hora de
la mañana”, ha señalado González. “Me
quito el sombrero con los trabajadores y
trabajadoras que limpiaban y mimaban
los baños públicos distribuidos a lo largo
de todo el Recinto”, ha añadido.

Para el alcalde “no se le puede pedir
más a los trabajadores de Mantenimien-
to Urbano, coordinados por Carlos Rodrí-
guez y Virginia, que han estado siempre
pendiente de todo para que nada faltase,
hasta del más mínimo detalle”.

“No puedo dejar de agradecer a todas
las personas y empresas colaboradoras
que han venido para enriquecer nuestra
Feria y hacerla más grande, no las nom-
bro porque alguna se me quedaría fuera
del tintero y eso sería muy injusto por mi
parte. Empresarios y trabajadores que
han atendido a decenas de miles de per-
sonas con mucha predisposición y una

gran profesionalidad, Asociación de Fe-
riantes por hacerlo todo mucho más sen-
cillo, a la Peña del Caballo a la que hay
que felicitar por la inauguración de su
Caseta y a la que hay que agradecer que
se haya desdoblado especialmente en la
Feria de este año… a nuestro gran ‘Juani-
no’, la voz de Luís Mejías, Eduardo Tello,
el equipo de turismo Vejer, promocio-
nando una Feria de Todos para Todos…”,
ha indicado, al tiempo que ha agradeci-
do “públicamente a José Manuel y a Che-
ma porque han puesto toda su experien-
cia a nuestra disposición y por todo lo
que nos han enseñado en esta Feria, una
Feria donde nuestra delegada María José
Espinosa, ha realizado un trabajo impre-
sionante, trabajo que hasta en los mo-
mentos de más tensión, siempre resolvía
con una sonrisa”.

“Pero te tengo que decir algo, mi mayor
agradecimiento es para vosotros, en pri-
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La Feria ha
contado con el
tradicional
Concurso de
Petanca en el
Real de la Feria
entre miembros
de los Centros de
Día de Mayores.
Una jornada de
convivencia, en la
que el
Ayuntamiento
homenajeó a José
Luis Duarte por
sus más de 40
años dedicados a
los mayores de
nuestro pueblo.

Los premiados
del concurso de
embellecimiento
de caseta
fueron: ‘Vejer
Balompié’
primer premio;
Asociación
LGBITQ+ Vejer,
segundo premio;
y Asociación
Amigos del
Caballo, tercer
premio.
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Como viene
siendo
tradicional, el
lunes después de
feria, mientras se
lleva a cabo los
trabajos de
desmontaje, se
celebraba una
convivencia con
todo el personal
que ha
participado en la
organización de
la feria de
Primavera.

La exposición
arriera de la
mano de la
Asociación de
Asnos de Pura
Raza y Aula del
Mundo Rural;
las carreras de
cinta;   el
concurso de
parejas
ataviadas a la
andaluza;
exhibiciones
ecuestres, etc.;
fueron citas que
contaron con
gran
participación
popular. 
Tras finalizar
todas las
actividades en la
Pista Hípica,
tuvo lugar la
entrega de
premios de
potros y potras a
la mano y,
posteriormente,
la entrega de las
escarapelas a las
ganaderías
participantes en
la la exposición
caballar y asnal.

Cruz Roja
Juventud instaló
en el Recinto
Ferial, junto a
uno de los Puntos
Violetas, un
stand
informativo para
sensibilizar y
concienciar sobre
las vías para
garantizar la
igualdad de
género en
espacios de ocio y
prevenir la
violencia
machista.



16 VIERNES, 19 DE ABRIL DE 2024 viva

Vejer  |

Atodo el mundo se le llena la boca de que
apoya al mundo rural, pero ya estamos har-
tos de palabras vacías. Soy Manuel Melero,
hostelero y encargado de la Venta Los Nave-

ros desde que aprendí a amarrarme los zapatos. De
Naveros, una pedanía de Vejer que ya ha sido noti-
cia por muchos motivos, en alguna ocasión por lo
que quiero denunciar en este escrito.

Hace dos fines de semana fue el colmo de los col-
mos. Las infraestructuras eléctricas de nuestra pe-
danía son tercermundistas y nadie echa cuenta. Su-
frimos cortes durante toda la semana, estos cortes
con subidas de tensión correspondientes averiaron
las bombas municipales que nos hacen llegar el
agua y el sábado estuvimos sin suministro de agua
por culpa de e-distribución (Sevillana Endesa). Una
más de tantas. Y antes era lloviendo o con temporal,
pero no, ahora estos cortes se han producido sin cli-
matología adversa.

De postre, el Domingo día 7 de abril, día cumbre
de nuestras Ventas llenos hasta la bandera, un nue-
vo corte de luz, durante varias horas hasta las cuatro
de la tarde. De locura, porque aquí cuando se va la
luz también se va la cobertura móvil, porque los se-
ñores de @movistarespaña no tienen una triste ba-
tería que aguante los cortes de luz para poder aten-
der las emergencias. Vengan ustedes y den un servi-
cio, sin agua, sin luz y sin poder cobrar con TPV por-
que no había cobertura.

Esto no es todo, la guinda del pastel la pone @mo-
vistar que nos ha tenido sin cobertura móvil , ni fijo,
ni internet cuatro días. ¿Dejadez? ¿Falta de respeto?
No lo sé, pero en mi casa a eso se le llama tener muy
poca…

Sin luz, sin telefonía… pa meter fuego… pero en-
tiéndanme, para hacer señales de humo y a ver si al-
guien nos atiende e invierte en esta tierra.

Esta labor corresponde a las instituciones, co-
menzando por el Ayuntamiento, terminando por el
Gobierno Central y pasando por Diputación y Junta
de Andalucía, que deben exigir un mínimo de ga-
rantías a estas grandes empresas que nos prestan
servicios básicos, que antes eran públicos y ahora
son de fondos económicos a los que sólo les preocu-
pa el dinero y más dinero, que bastantes facturas
llevamos a nuestras espaldas.

Lo de la luz no tiene nombre, que nos cobren lo
mismo por esta miseria de servicio es una ignomi-
nia. Lo de Sevillana es indecente.

La todo poderosa E-Distribución (lo que venía
siendo Sevillana Endesa) que a pesar del precio que
todos pagamos por el servicio energético, mantiene
en precario unas instalaciones que a las mínimas de
cambio provocan microcortes, cortes no tan micro y
subidas de tensión de las que nuestros equipos elec-
trónicos dan buena cuenta, haciendo doble daño:
uno, no poder emplear los equipos mientras se es-
pera pacientemente el suministro, y dos, se estrope-
an constantemente añadiendo peso económico al
enfado. 

No queremos más promesas de nadie, queremos
hechos. Ya que cada vez que existen graves proble-
mas de cortes eléctricos surgen promesas al viento
sobre la inmediata mejora de las instalaciones...

Me río yo del que venga a instalarse aquí, servi-
cios de internet pedimos y cortes continuos de luz…
coches eléctricos dice… me río yo, por no llorar
cuando juegan con mi trabajo y el de mi familia…

No sigo, que sobran las palabras. Naveros fue en
antaño de los primeros núcleos en tener luz, agua y
teléfono, pero claro, dependía de nuestra lucha, de
mis viejos, de mis vecinos… ahora depende de tan-
tos y tantas poltronas, que discúlpenme, pero can-
sa. ■

Así no se puede
‘pa tráscomo la Corrala’

Carta al Director

Hace unos días me enviaron un
enlace que hablaba de una cu-
riosa teoría denominada del
Cristal Roto. Este concepto vie-

ne a indicar que, si pasas por un edificio
abandonado con un cristal roto, puedes
terminar rompiendo otro cristal sin re-
mordimiento de conciencia. 

Se puede ejemplarizar con algo más
propio de nuestra tierra, si paseamos
por una calle y nos vamos comiendo un
helado, cuando vamos a tirar el envolto-
rio, si la papelera está a una cierta dis-
tancia y vemos un suelo sucio y sin ba-
rrer, la tendencia es arrojar el papel al
suelo, mientras que, si el suelo está lim-
pio, la conducta del humano más común
es acercarse a la papelera para deposi-
tarlo. Dice mucho del comportamiento
del ser humano y de uno de los principa-
les problemas con los que nos enfrenta-
mos como ciudadanos en esta localidad,
tan complicada de tener sus calles lim-
pias a causa de ese persistente viento de
levante que suele visitarnos con frecuen-
cia. Tal vez suene a excusa, pero no es
menos cierto que nuestras vías podrían
estar más limpias de lo que están, si hu-
biese una mayor colaboración ciudada-
na.

Tal y como pasa con la limpieza, pasa
con todo lo que nos rodea. Y es que el ser
humano tiende a repetir o imitar lo que
ocurre en su entorno. Si hay una serie o
programa de televisión del que se habla
mucho, aquel que no lo sigue hace lo que
sea por comenzar a verlo; si hay un estilo
de música que se impone en el grupo de
amigos de la misma generación, todos
terminan oyendo esa música o variantes
similares; si los políticos a nivel nacional
se atacan por cosas que no nos repercu-
ten directamente al ciudadano, a nivel
local también se enzarzan en temas in-
fructuosos para el desarrollo del munici-
pio. Todo se imita, pero todo lo negativo.
Ya saben de ese otro dicho que todo se
pega en esta vida menos la belleza.

No estaría mal que, desde los grandes

medios de comunicación de este país se
hablara de los libros o escritores más re-
conocidos, del mejor cine o de las mejo-
res representaciones teatrales. Todos
agradeceríamos que los electos repre-
sentantes públicos hablasen más de có-
mo mejorar la educación, la economía,
los servicios o abaratar los precios. Sería
todo mucho más generoso para nuestra
sociedad que nos ayudaran a ser más au-
tónomos a la hora de valorar lo que nece-
sitamos para mejorar a nivel personal y
el propio entorno, pero a veces esa inde-
pendencia de pensamientos, hace que
las personas sean “peligrosas” para
quienes nos dirigen.

Al final somos una sociedad de cos-
tumbres que no siempre son demasiadas
sanas. He leído algunas críticas en las re-
des sobre la construcción del McDonal-
d’s en Barbate, hablando de que se esta-
ba promocionando una comida nada sa-
ludable, no voy a entrar en valorar la ca-
lidad alimenticia del producto de esta
multinacional, sólo apelo a que seamos
liberales para todo y no sólo para lo que
nos convenga. Cada uno sabrá si debe ir
o no, y lo que hay que hacer es saber dis-
cernir si es conveniente o no, si se puede
ir o no; invitemos a razonar a la gente pa-
ra que adopten lo que crean más conve-
niente hacer. Ir a comer una hamburgue-
sa o jamón, pero eso sí con total libertad
para quien lo haga y respetando su deci-
sión.

La teoría del cristal roto no es más que
la teoría de reconocer nuestra comodi-
dad, ante una sociedad que nos dicta el
camino a seguir según más les conven-
ga, y es necesario salir de esa vorágine
de engatusamiento general para no te-
ner miedo a ser diferente. Ahora bien, si
leen y comparten mi opinión, háganlo
con criterio propio y no vaya a ser que ve-
an un cristal roto en un edificio abando-
nado, y pasen de coger una piedra y par-
tir la ventana de al lado, a coger el móvil
y llamar a Carglass, para todo hay térmi-
nos medios. ■

El cristal roto

Reflexiones    
desde el sofá
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SERVICIO La OLA se ubicará en el Polígono Industrial de Cañada Ancha

N.P.
VEJER | El Ayuntamiento de
Vejer ha informado que la
Oficina Comarcal Agraria
(OLA) volverá a dar servicio
a los ganaderos y agriculto-
res locales. 

“Tras meses de gestiones
y llamadas a ambas delega-
ciones, el Ayuntamiento de

Vejer ha conseguido que es-
te servicio de asesoramiento
y ayuda a nuestros agricul-
tores y ganaderos vuelva a
nuestro pueblo, tras mar-
charse a Medina Sidonia,
con el perjuicio y molestias
que ello conllevaba para los
usuarios y usuarias”, ha ex-
plicado el Consistorio en un

comunicado. 
“Este gobierno ha trabaja-

do en silencio, incansable-
mente para atraer recursos y
por fin la Junta de Andalucía
lo ha autorizado.”, afirma el
concejal de Agricultura y Ga-
nadería, Manuel Jesús Mele-
ro; para quien este logro su-
pone “un paso importante

Imagen del polígono industrial Cañada Ancha.

gran mayoría de Ayunta-
mientos de la provincia ya
nos han enviado el número
de esos hogares, abriendo al-
gunos de ellos un plazo de so-
licitud en sus dependencias
municipales, en caso de care-
cer de esa información”, con-
tinúa. 

“Lamento mucho que el
Ayuntamiento de Vejer sea de
los pocos que no han respon-
dido. Inaudito. Vamos a estu-
diar otras alternativas para
que los hogares de Vejer don-
de viven personas mayores y
dependientes también tenga
esos sensores de humo por-
que Vejer no puede quedar
atrás”, ha concluido Ortiz.

Pepe Ortiz lamenta que “el
Ayuntamiento no haya
solicitado sensores de humo”
NP | El portavoz del Partido Po-
pular de Vejer y presidente
del Consorcio Provincial de
Bomberos, Pepe Ortiz, ha la-
mentado, en un comunicado,
que “el Ayuntamiento de Ve-
jer sea de los únicos de la pro-
vincia que no ha solicitado
los sensores de humo que va-
mos a instalar en los hogares
de personas mayores y de-
pendientes desde el Consor-
cio”.

“El pasado día 2 de febrero
envié, como presidente del
Consorcio de Bomberos de la
provincia de Cádiz, una carta
dirigida a todos los alcaldes y
alcaldesas de la provincia pa-
ra que nos remitiera el núme-
ro de hogares con personas
mayores y dependientes; y el
plazo finalizó el 15 de marzo
para dar respuesta”, ha expli-
cado Ortiz.

“El objetivo de esta iniciati-
va es instalar en esos hogares
sensores de humo para avisar
de cualquier incendio; y la

CONSORCIO Para los hogares de mayores

Vejer  |

La Oficina
Comarcal
Agraria vuelve
a Vejer
VALORACIÓN___ “Es un paso
importante para la defensa y apoyo
de nuestro sector primario”

para la defensa y apoyo de
nuestro sector primario”. 

Ubicación
La Oficina Comarcal Agraria
se ubicará en el Polígono In-
dustrial de Cañada Ancha.

Comenta esta noticia en:
www.vivavejer.es

Pepe Ortiz.
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Si tenemos un hijo o hija reacio a probar verduras, y yo como
nutricionista trato de incluirlas en su alimentación y su
madre o su padre dicen “eso mi hijo no se lo va a comer”,
pues por supuesto el niño no querrá comerse eso. 

Quiero decir con esto que no lo pongamos más difícil, no di-
ficultemos aún más la introducción de este grupo de alimen-
tos. Por el contrario, animémoslo con frases como “seguro que
de la forma en la que lo vamos a hacer te va a gustar”, “solo
se trata de intentarlo una vez y comprobar si te gusta o no” o “a
mí me encanta y seguro que a ti también, ¿lo probamos?”.

Somos su ejemplo. No podemos pretender que nuestros hi-
jos coman algo que en casa no hay. Si en casa no hay fruta no
podemos pretender que la coman y mucho menos que les gus-
te. Eso conllevará un proceso porque de la noche a la mañana
no les va a gustar un alimento al que no están acostumbrados
a comer.

Que un día nuestro hijo diga que no le guste un alimento no
significa que debamos dejar de dárselo para siempre. Para
empezar porque lo que no nos gustaba hace 5 años puede que
ahora si nos guste y porque un mismo alimento podemos co-
cinarlo de forma diferente y eso va a hacer que su textura sea
diferente y de esa forma si nos guste más.  ■

Algo más que dietas

Olga Rojas Ramos
Nutricionista

Consejos en
alimentación infantil

PEDANÍAS Organizada por la Asociación de Vecinos Santo Tomás de Aquino

F.J.G.
VEJER | Un año más, la peda-
nía vejeriega de Los Naveros
celebrará su tradicional Fies-
ta de la Cruz de Mayo. La fies-
ta es organizada por la Aso-
ciación de Vecinos Santo To-
más de Aquino, en colabora-
ción con el Ayuntamiento de
Vejer, Diputación de Cádiz,
la Asociación Amigos del Ca-
ballo de Vejer, así como otras
peñas caballistas del entor-
no (Conil…) y patrocinada
por diversas firmas comer-
ciales.

Running, espectáculos
ecuestres, trofeo de fútbol
sala, concursos, degustacio-
nes o la designación de la
mujer mejor ataviada a la an-
daluza; serán las actividades
más destacadas de la progra-
mación.

Así, el viernes 3 de mayo se
celebrará una nueva edición
del Trofeo de Fútbol Sala Pa-
nadería Santo Tomás, la edi-
ción XXXI, con la participa-
ción de 4 equipos seniors,
dos veteranos y dos infanti-
les.

V Runnng Garbarzos
El sábado, 4 de mayo, co-
menzará el día con la V edi-
ción del Running Garbanzos

Cartel de la festividad.

Los Naveros prepara
ya su tradicional Fiesta
de la Cruz de Mayo
DEL 3 AL 5 DE MAYO__ Running, espectáculos
ecuestres, trofeo de fútbol sala,  degustaciones y
concursos; serán las actividades más destacadas

tinuará con el concurso de
patios, degustaciones y
atracciones para los más pe-
queños. Son varias y de di-
versa índole las actividades
que se desarrollarán.

El acto central de la fiesta
llegará con la elección de la
Mujer Mejor Ataviada a la
Andaluza. 

La velada culminará con
los bailes animados por los
grupos musicales “Los Má-
quinas del Tiempo, segui-
dos” seguidos por el DJ de
Moda, DJ Emilio Garzón.

El domingo 5 de mayo, al
medio día, el caballo volverá
a tener un protagonismo ab-
soluto con una concentra-
ción de carrozas y una carre-
ra de cintas. Las previsiones
hacen pensar que seguirá
siendo una de las concentra-
ciones más numerosas del
entorno de la Janda. El año
pasado se concentraron en la
pedanía vejeriega más de
300 binomios ecuestres.

Desde la organización se
quiere hacer extensiva la in-
vitación a todos los vecinos y
vecinas de Vejer y de la pro-
vincia de Cádiz para que dis-
fruten de esta nueva edición
de la festividad de la Cruz de
Mayo en Los Naveros. 

Notas al
margen

A.I. | El próximo viernes, 26 de
abril, a las 20:00 horas, el Te-
atro Municipal San Francisco
acogerá la obra de teatro ‘Ca-
talina y el Diablo’, a beneficio
de Cáritas Vejer. 

Puede conseguir su entra-
da en el teléfono 722209972
(Magdalena) o en 613774489
(Guillermo). 

HASTA EL 11 DE MAYO
Ya puedes solicitar
el Bono Carestia

VIERNES 26 DE ABRIL
‘Catalina y el Diablo’,
en el Teatro Municipal

■ La Delegación de Servicios
Sociales informa que está
abierto el plazo para solicitar
el Bono Carestía, una ayuda,
en régimen de concurrencia
competitiva, creada para apo-
yar a las familias andaluzas
con menores a su cargo y con-
cebida para contribuir a so-
portar el incremento de los
precios.

La cuantía será de 200 eu-
ros y se abonará en un pago
único mediante transferencia
bancaria, pudiéndose solici-
tar en el enlace:
https://lajunta.es/bonocarestia

de Naveros que se consolida
como prueba deportiva en el
municipio y la comarca de La
Janda; cuyo premio se funda-
menta en Teleras de Pan y Ki-
los de Garbanzos de Naveros,
dos manjares dignos de
acompañar. Esta prueba vie-
ne convirtiéndose en un fijo
del calendario de muchos
atletas de la provincia por su
singularidad y, sobre todo,
por el trato y ambiente que se
genera para que los atletas y
sus familias disfruten de un
día completo de actividad so-
ciodeportiva.

La jornada del sábado con-
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MÚSICA Se celebrará el 27 de abril como antesala al Festival Jazz Vejer previsto para junio

La presentación del evento tuvo lugar en el Castillo de Vejer.

A.I.
VEJER | El Castillo de Vejer ha
acogido la presentación del
Día Internacional del Jazz
que se celebrará en el muni-
cipio el próximo 27 de abril.

Se trata de la antesala al
Festival Jazz Vejer, que se ce-
lebrará en el mes de junio, en
colaboración con hosteleros
y hoteleros de Vejer de la
Frontera, que cuenta con
una programación con artis-
tas como Tito Alcedo y Nono
García, El Mawi & Ale Suá-
rez, Miguelo Delgado o Lady
& The Cats.

Más de 15 conciertos en pe-
queño formato en las calles,
plazas, terrazas y azoteas de
Vejer, en una jornada que co-
menzará a las 12:00 de la ma-
ñana y durará hasta la no-
che.

“Seguimos colaborando
con los proyectos vertebra-
dores y que hacen ‘Destino

PROGRAMA___Artistas como Tito Alcedo y Nono García, El Mawi & Ale
Suárez, Miguelo Delgado o Lady & The Cats, ofrecerán sus actuaciones

Vejer’. Gracias por cuidar y
mimar a nuestro pueblo y ex-
portar sus bondades; estáis

todos invitados el próximo 27
de abril, a disfrutar de Vejer,
su patrimonio y su gastrono-

Más de 15 conciertos para celebrar
el Día Internacional del Jazz 

POLÍTICA “Con el esfuerzo de todos, sumamos”

El Consistorio pide a
Diputación una
subvención para suelos
de parque infantiles
A.I. | El Ayuntamiento de Vejer
ha pedido a Diputación “una
subvención específica para la
adquisición de suelo para los
parques infantiles del munici-
pio”. 

Según ha informado el por-
tavoz del Gobierno municipal,
Francisco Javier González,
“alrededor de 60.000 euros es
la cuantía a la que asciende la
adquisición de los suelos ho-
mologados para los parques
infantiles; una cuantía que
actualmente el gobierno mu-
nicipal no puede asumir dada
la situación económica del
Ayuntamiento”. 

González explica que “la
anterior Corporación adquirió
nuevos juegos  que pagó Dipu-
tación y dejó olvidado lo más
importante, el suelo donde se
montan”, y que “tras diez me-
ses al frente del Gobierno mu-
nicipal, todavía no hemos re-
cibido ni un solo euro de Di-
putación, tan solo meros
anuncios”. 

“Esta situación”, asegura
González,  “no la padecen to-
dos los municipios a los que el
PP en Diputación está regan-
do con dinero de todos”. “Ve-
jer también aporta, no preten-
demos ser más que nadie pero
no vamos a permitir ser me-
nos que nadie”, afirma con ro-
tundidad.

“Desde el gobierno local
creemos que Diputación tiene
ahora otra oportunidad para
empezar a reorientar los re-
cursos y que al igual que otros
pueblos, Vejer reciba de forma

extraordinaria, inversiones
para los suelos de los parques
infantiles”, expone González.

El portavoz concluye que “a
pesar de todo y de no haber
dejado el PP de Vejer nada
previsto para los suelos en
parques, hemos hecho a pul-
món y sin ayuda de nadie la
mejora de todos los parques.
Nos los encontramos de pena
y aunque somos conscientes
de que todavía no están a pun-
to, objetivamente están mu-
cho mejor de como nos lo en-
contramos”. 

Finaliza González, lanzan-
do un mensaje directo a la
oposición, “les pido que rela-
jen el tono y piensen en positi-
vo. El PP debe asumir de una
vez por todas su resultado
electoral. Son muy importan-
te para Vejer, por ello les pido
que arrimen el hombro y em-
pujen en Diputación. Es allí
donde los dos ex alcaldes de-
ben justificar su sueldo para
conseguir recursos para nues-
tro pueblo. Esos  60.000€ los
necesita Vejer  para que nues-
tros niños tengan unos par-
ques como merecen”.

mía con la mejor música”, ha
declarado el alcalde de la lo-
calidad, Antonio González.

Francisco Javier González.

peña flamenca con mi nom-
bre, y así consta en sus Esta-
tutos Fundacionales, lo cual
fue y sigue siendo un honor y
un orgullo para mí.

Actualmente, según me co-
mentan, la actual Junta Di-
rectiva o algunos socios en
concreto, están dando los pa-
sos para que el nombre de
Aguilar de Vejer deje de figu-
rar como titular de la Peña.

Me pregunto ¿Por qué?
¿Qué he hecho mal para que
una peña consolidada y que
todo el mundo conoce deba
cambiar de nombre?

Estimados amigos, soy
Aguilar de Vejer. Hace
muchos años, un gru-
po de aficionados del

pueblo decidieron crear una

CARTA AL DIRECTOR

Por Francisco Aguilar

Peña Aguilar de Vejer Me gustaría ser invitado a
la asamblea donde est4e te-
ma se vote y que los socios
que promueven este cambio
me respondan a estas pre-
guntas y justifiquen el por
qué ya no soy digno de que la
Peña Flamenca Aguilar de
Vejer lleve el nombre de
quien ha paseado, orgulloso,
el nombre de su pueblo por
toda España. ■
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FIESTAS La tradicional festividad del Toro Embolao marcó el Domingo de Resurrección a pesar de la lluvia

Miles de personas llenaron las calles
de Vejer para asistir a suelta de reses

Y. Nachett
VEJER | El emblemático evento
del Toro Embolao congregó a
miles de personas en las ca-
lles de Vejer en su día cum-
bre, marcando el Domingo de
Resurrección con tres podero-
sas sueltas de reses. A pesar
de la persistente lluvia que
amenazó, los aficionado se
unió en masa para celebrar
una de las festividades más
importantes del municipio.

El reloj marcaba las 16:15
cuando Luminoso, el toro em-
bolado inicial, emergió entre
el fervor festivo. Bajo la super-
visión de los operarios de
Mantenimiento Urbano, el al-
calde Antonio González y la
concejala de Fiestas, María
José Espinosa, presenciaron
este momento histórico. 

Más tarde, a las 17:30, des-

de la Avenida San Miguel, Vo-
ceador, el toro de la Peña, se
abrió paso entre la multitud,
llevando consigo la emoción
y la tradición arraigada en ca-
da uno de los presentes.

El clímax llegó a las 18:45
con la salida de Valenciano,
el último toro, cuyo destino
fue guiado por Francisco Gar-
cía, ganador del sorteo reali-
zado en redes sociales. 

Tras el emocionante espec-
táculo, la Peña del Toro Em-
bolao reconoció el comporta-
miento ejemplar de tres parti-
cipantes, destacando la im-
portancia del respeto hacia
los astados, un valor funda-
mental en esta ancestral festi-
vidad.

El Ayuntamiento de Vejer
mostró su sincero agradeci-
miento a todos los participan-

pantanos y para el verano,
pero es cierto que nos ha per-
judicado en nuestras preten-
siones de que todo transcu-
rriera con absoluta normali-
dad”.

“Desde la humildad en la
asunción de errores que como
persona puedo cometer, os
aseguro que seguiré trabajan-
do y poniendo todo de mi par-
te y del equipo que me acom-
paña para que el Toro Embo-
lado 2025 sea aún mejor. El
año que viene más y mejor.
Muchas gracias”, concluyó el
primer edil.

Toro de la infancia
Un día antes, hizo lo propio el
Toro de la Infancia de Vejer
que, a pesar de las adversida-
des climáticas, atrajo a cientos
de pequeños y pequeñas en

medio de la lluvia y el viento.
El reloj marcaba las 13:30

horas cuando Mireya Gonzá-
lez Grosso, merecida ganado-
ra del concurso escolar de
carteles del Toro de la Infan-
cia, ondeaba el pañuelo junto
al alcalde de Vejer, Antonio
González, y la concejala de
Fiestas, María José Espinosa,
dando inicio a la festividad
infantil.

Este año, como gran nove-
dad, la Delegación de Fiestas
incorporó un nuevo toro,
obra del artesano local Juan
José Coronil. El astado, elabo-
rado en fibra de poliuretano y
a escala 1:1, conquistó con su
realismo y detalles a los es-
pectadores más jóvenes.

Comenta esta noticia en:
www.vivavejer.es

Las festividades del Toro Embolao y el Toro de la Infancia se celebraron a pesar de las adversas condiciones meteorológicas que reinaron durante todo el fin de semana. A.V. / J.M

BALANCE___ “A pesar del tiempo y de las dificultades, haciendo un balance, este ha sido muy
positivo”, señaló el alcalde de Vejer el Domingo de Resurrección tras la celebración
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tes por su colaboración y ci-
vismo, así como a la Peña del
Toro Embolao, las fuerzas del
orden, la Cruz Roja, los tore-
ros, los recortadores y los tra-
bajadores municipales, cuyo
esfuerzo conjunto hizo posi-
ble la realización de este apa-
sionante Toro Embolao.

Por su parte y nada más
concluir el evento, el alcalde
de Vejer, Antonio González,
afirmó que “han sido dos días
muy intensos, en los que de-
cidir ha sido muy complica-
do. Creedme si os digo que no
me he sentido solo en ningún
momento y siempre he estado
muy bien asesorado y apoya-
do en la toma de decisiones.
Contra el tiempo y sus incle-
mencias no hay quien pueda,
el agua nos ha venido muy
bien para llenar nuestros

Destino
turístico, a
pesar del mal
tiempo en
Semana Santa

N.P. | A pesar de la mala previ-
sión meteorológica, que redu-
jo las expectativas, miles de
personas optaron por Vejer
como destino para disfrutar
de unos días de vacaciones. 

La edil de Turismo, Domini-
ka Paradiso, ha destacado y
agradecido el considerable
esfuerzo realizado por los ne-
gocios de hostelería en Vejer,
con los que ha mantenido un
contacto constante durante
estos días festivos. “Ver a tan-
ta gente en el pueblo disfru-
tando de la oferta cultural
(museos, monumentos, visi-
tas guiadas...) y de la variada
y exquisita gastronomía que
ofrecen sus restaurantes, ha
venido a demostrar que tene-
mos un tejido empresarial só-
lido y comprometido, que ha
sabido apreciar el lado positi-
vo de estos días de lluvia, tan
necesarios para afrontar la
campaña turística del vera-
no”, afirmó Paradiso.

Los datos estadísticos de vi-
sitantes en las dependencias
municipales respaldan estas
observaciones. Durante esta
semana, la Oficina de Turismo
recibió un total de 2.468 turis-
tas (2.025 de turismo nacional
y 443 de turismo internacio-
nal). Respecto a los museos,
tanto el de Costumbres y Tra-
diciones como el Museo de
Historia, recibieron a más de
2.000 visitantes. Por otro lado,
el grupo scout Edén 309 aten-
dió en el Castillo a casi un mi-
llar de personas.

Por último, la edil de Turis-
mo expresó su agradecimien-
to “por la labor no solo del
personal que trabaja en con-
tacto directo con los turistas,
como informadores, camare-
ros, recepcionistas, camare-
ras de pisos, taxistas; sino
también de todos aquellos
que realizan las tareas necesa-
rias para que el pueblo sea un
destino seguro... El esfuerzo
de todos y cada uno de ellos
ha sido fundamental para que
esta Semana Santa Vejer se
haya consolidado como desti-
no turístico de calidad”.

TURISMO

Dominika Paradiso.
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CD Olvera, próximo
desafío para el
Vejer Balompié

FÚTBOL El equipo local  lucha por recuperarse tras la derrota en el derbi comarcal ante el Barbate CF

I.B. | En plena Feria de Abril,
llegó para el Vejer Balompié,
el derbi comarcal jandeño an-
te el Barbate CF, al que rindió
visita en el 'Municipal' en la
mañana del pasado domingo.

El partido, correspondiente
a la vigesimoquinta jornada
de la Segunda Andaluza Sé-
nior, se saldó con victoria bar-
bateña por dos goles a cero.

El Vejer de Sergio Salado,
plagado de bajas de hombres
importantes, plantó cara al lí-
der de la categoría, pero aca-
bó cediendo ante un equipo
que  con este triunfo y a falta
de cinco jornadas para la con-
clusión liguera, logró el as-
censo retornando a la Primera
Andaluza Sénior una tempo-
rada después de descender,
de la mano del isleño Jesús
Cruz Pecci.

Hasta el minuto 66 no abrió
el marcador el Barbate, ano-
tando Gonzalo una pena má-
xima cometida por el vejerie-
go Antonio, refrendando Ma-
nu Ramírez la victoria con un
gol olímpico a la salida de un
córner en el minuto 82, que
con el efecto propiciado por el
fuerte viento que soplaba ese
día, sorprendió al meta Ger-
mán.

Con esta derrota y tras una
gran segunda vuelta, el Vejer
Balompié sigue en quinta po-
sición con 40 puntos, a falta
de cinco jornadas, encontrán-
dose a once puntos de la Ba-
lompédica Linense 'B', que
como cuarto clasificado cie-
rra el grupo de ascenso, don-
de el Chipiona es tercero tam-
bién con 51 puntos, siendo se-
gunda la AD. Taraguilla (53) y
líder el Barbate CF (55).

Próximo encuentro
Este domingo a las 17,00 horas

en el Campo 'El Mocito', el Ve-
jer Balompié se medirá al CD.
Olvera, conjunto que llega en
tierra de nadie a la cita, como
noveno clasificado, con 33
puntos, aunque tiene que cer-

tificar la salvación todavía de
forma matemática, pues el
descenso que abre la UD. Vi-
llamartín le queda a siete
puntos.

El Recreativo Portuense

PUESTO__El equipo vejeriego sigue en quinta posición con 40 puntos, a falta de
cinco jornadas, encontrándose a once puntos de la Balompédica Linense ‘B’
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certificó de forma matemática
su descenso de categoría, co-
mo colista con 12 puntos, es-
tando en esa zona también:
San José Atlético (25) y Juven-
tud Sanluqueña (22).

Imágenes del encuentro entre el Vejer Balompié y el Barbate CF. FOTOS JUAN DAZA
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Cámara digital

Celebrado con éxito el
Trail Hormiga en La Muela
■ Organizado por el Club Vereitas, en colaboración con el
Ayuntamiento de Vejer y empresas colaboradoras; se ha
celebrado una nueva edición del Trail Hormiga en La Muela. 

Más de 200 personas participaron en esta prueba, recorriendo
un total de 21 kilómetros entre las pedanías de Patria y Santa
Lucía, por  impresionantes parajes, así como del rico patrimonio
disperso en el término municipal de Vejer. 

El corredor Javi Tejonero, federado en el club organizador, se
proclamaba ganador absoluta de la prueba, con un tiempo de 1h
22m y 57s. Por su parte, Tini Moreno, de Trail Running Conil, volvía
a ganar como ya hiciera en la pasada edición, cruzando la meta en
1h 52m y 25s. 

Dos Oros y una
Plata para el
CD Artes
Marciales
■ Vejer cuenta con dos nuevas
Medallas de Oro y una de Plata,
tras duros combates en la playa.
Paula Benaixa y Sheila
Mondragó consiguieron
proclamarse campeonas de
Andalucía; y Ainoa Galindo, que
luchaba en la misma categoría que P. Benaixa, tras 4 combates,
solo perdió en la final ante su compañera proclamándose
subcampeona de Andalucía. 

XXVII Trofeo de Veteranos
Feria de Primavera
■ El campo El Mocito fue escenario de la XXVII edición del Trofeo de
Veteranos Feria de Primavera, en el que el Nueva Jarilla fue el
equipo invitado que a la postre se convirtió en ganador de esta
edición. A la entrega de trofeo acudió el alcalde, Antonio González,
y el concejal de Deportes, José Ligero, quienes estuvieron
acompañando a José Mari Jense. 

Buen ambiente deportivo el que se vivió en este tradicional
Trofeo que continuó en la caseta municipal compartiendo ambos
equipos un aperitivo con actuaciones flamencas.

■ Con la victoria en el partido
disputado en Benalup-Casas Viejas,
los prebenjamines de la Escuela
Municipal de Fútbol se han
proclamado matemáticamente
campeones de la liga 2023/2024. 

Desde el Ayuntamiento de Vejer
se ha querido dar la enhorabuena
“a todos los que componen el
equipo, monitor, delegado,
jugadores, así como padres y
madres que hacen posible que
nuestros niños disfruten haciendo
deporte”. 

El equipo
Prebenjamín se
proclama
Campeón de la
Liga 2023/2024

Tercer etapa del Circuito
Andaluz Inline Freestyle
■ La tercera etapa del Circuito Andaluz Inline Freestyle,
organizada por la Federación Andaluza de Patinaje, en
colaboración de la Escuela de Patinaje de Vejer y la Delegación de
Deportes;  concluyó con las disciplinas de derrapes y saltos,
ofreciendo un espectáculo de piruetas y saltos del que se pudo
disfrutar en la pista Diego Gil. 

Desde el Ayuntamiento de Vejer han querido mostrar su apoyo
“al Club de Patinaje Vejer y en especial a Patri y Óscar que han
sido los responsables de que Vejer por primera vez haya sido sede
de una prueba del circuito andaluz de patinaje”.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: En el antiguo cómputo romano, el día de
marzo, mayo, julio y octubre, y el 13 de los demás meses. Planta
hortense.- 2: Noveno. Al revés, provechos.- 3: Cierto dios. Oficial
del ejército turco. Al revés, apócope.- 4: Negación. Larva de los
insectos lepidópteros. Símbolo químico.- 5: Exánime.- 6: Al revés,
distraidos. Árbol de madera muy dura.- 7: Condenado.- 8: Virtud.
Sobaco. Letra griega.- 9: Constelación. Demostrativo. Personaje
de la Biblia.- 10: Peña. Escaso.- 11: Atreverse. Demostrativo.

VERTICALES.- 1: Fútil, inútil. Capacidad, cabida.- 2: Engaño.
Demostrativo.- 3: Artículo. Al revés, mordisqueé. Adverbio de
lugar.- 4: Preposición. Tremola. Terminación verbal.- 5: Al revés,
purgara.- 6: Preposición. Carcajadas.- 7: Sacudolo.- 8: El primero.
Protozoo microscópico. Nombre de consonante.- 9: Coloca.
Sonoridad. Artículo.- 10: Persia. Centro.- 11: Elegir una cosa entre
varias. Mojones.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Desván.- 2: Tienes. Perso-naje de la Biblia.
Preposición inseparable.- 3: Antigua ciudad sumeria. Necia. Al
revés, artículo.- 4: Dejaste un puesto o cargo.- 5: Lago asiático. Al
revés, objetivo.-6: Barco. Aplícase al ganado lanar (Fem).- 7: Al
revés, ciudad colombiana. Al revés, goberné.- 8: Al revés,  enjua-
gues.- 9: Contracción. Severa, circunspecta. Consonante repeti-
da.- 10: Número. Emplea. Navío.- 11: Persona que es partícipe y
compañera con otra u otras en la misma suerte (Pl).

VERTICALES.- 1: Género humano.- 2: Monarca. Al revés, hogar. Al
revés, berza.- 3: Campeón. En palacio, oficina donde se cuidaba
del agua y del vino (Pl). Preposición.- 4: Dichosos.- 5: Artículo.
Municipio de Tarragona.- 6: Letra griega (Pl). Conjunto de huesos
del pie.- 7: Dios griego. Envolver.- 8: Ancestral (Fem).- 9:
Consonantes diferentes. Al revés, sacuda. Al revés, preposición.-
10: Partícula con carga eléctrica. Nombre de consonante. Al
revés, apócope.- 11: Subacuático.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Que lo conoce todo.- 2: Símbolo químico. In-
undación. Está.- 3: Al revés, filtra.- 4: Vano, fútil. Terreno extenso,
inculto y muy poblado de árboles.- 5: Juego de fichas. Regio.- 6:
Vincula. Onda.- 7: Especie de puñal. Al revés, henchid, llenad.- 8:
Fetiche. Al revés, aportan.- 9: Vaso místico que, en los libros de
caballería se supone haber servido para la institución de la Euca-
ristía.- 10: Pronombre personal. Matriz. Modelo de automóvil
Audi.- 11: Sopor.

VERTICALES.- 1: Desmemoriados.- 2: Nota musical. Observad. Pre-
posición.- 3: Conato, ademán.- 4: Persa. Apócope de alguno.- 5: Sá-
tiro, compañero de Dionisos. Salida de un astro por el horizonte.-
6: Se derrumba. Al revés, interpreté lo escrito.- 7: En el antiguo ca-
lendario romano, el día 15 de marzo, mayo, julio y octubre, y el 13
de los demás meses. Venceré.- 8: Al revés, cae nuevamente en-
fermo de la misma dolencia. Planta cucurbitácea.- 9: Repásola.-
10: Nombre de consonante. Precio, coste. Pronombre personal.-
11: Concreción pendiente del techo de una caverna.
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